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Желаем, друзья, Вам во всём
 процветания,

Пусть будут приятными 
Ваши труды!

А Ваше общение с нашей
компанией

Пускай принесёт Вам большие
плоды!

Реклама

Уважаемые Дамы и Господа!!!
Мы рады поздравить Вас с наступающим

Новым 2011 Годом и Рождеством!

Праздничная акция 20-30-50!
Чудеса случаются! Вторая машина в подарок!
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В Шарыповском районе будут делать макароны и разводить рыбу

Китайцы готовы вложить деньги в предприятие
по производству удобрений

Красноярский край и провинция Ля-
онин планируют создать на территории 
нашего региона группу предприятий по 
производству удобрений. Этот проект 
уже обсудили представители краевого 
правительства и делегация из провинции 
Ляонин Китайской Народной Республики 
во главе с заместителем начальника ко-
митета сельского хозяйства провинции 
Лю Фугуем. Наш край представил китай-
цам проект по созданию сети предприя-
тий по производству органоминеральных 
удобрений на основе птичьего помета, 
строительству поликарбонатных теплиц 
для обеспечения ими сельскохозяй-
ственных товаропроизводителей края, 
а также завода по переработке овощей. 
Для реализации проекта предлагается 
привлечь китайские инвестиции.

- Один из наших приоритетов на бли-
жайшее время - развитие овощеводства. 
Мы предлагаем китайской стороне по-
участвовать в ряде проектов техноло-
гиями и инвестициями, - сказал министр 
сельского хозяйства и продуктовой поли-

тики края Леонид Шорохов. - Благодаря 
своему территориальному расположе-
нию и развитому сельскохозяйственно-
му комплексу Китай является потенци-
ально привлекательным партнером для 
сотрудничества во многих сферах АПК, 
и, я надеюсь, что сегодняшняя встреча 
окажется первым шагом к выстраива-
нию долговременного партнерства. То, 
чем сегодня занимаются на территории 
края так называемые китайские овоще-
воды - предприниматели, нас не устра-
ивает. Нам нужна прозрачность наших 
отношений и цивилизованный подход. 
Кроме того, благодаря сотрудничеству 
с Китаем расширится рынок сбыта сель-
скохозяйственной продукции за счет ор-
ганизации взаимных поставок.

В случае заинтересованности китай-
ской стороны в сотрудничестве с кра-
ем, протокол о намерениях может быть 
подписан на Красноярском экономиче-
ском форуме, который пройдет 17-18 
февраля. На мероприятие приглашена 
и делегация из провинции Ляонин.

В Рыбинском районе предприниматель 
начал катать валенки 

Владимир Кащавцев из деревни Спасовка теперь 
снабжает старинной зимней обувью всех земляков. 
Деньги на открытие своего дела он выиграл на ярмарке 
проектов малого и среднего бизнеса и получил 125 ты-
сяч рублей от одной из угольных компаний. К слову, Вла-
димир Кощавцев в деревне Спасовка очень уважаемый 
человек. Валенки катали все мужчины в его родне. И 
он долгое время мечтал продолжить семейное дело. Но 
средств начать работу не было. Хорошо, что денежная 
поддержка помогла. Кстати, на работу мастер взял сво-
их же сельчан. И таким образом помогает справиться с безработицей в районе. За 
неделю мастер с помощниками изготавливает до сорока пар сибирской обуви. Для 
одной пары нужно не меньше полутора килограммов шерсти. Цена у Владимира для 
каждого покупателя своя. На усмотрение мастера. В будущем он хочет расширить 
производство и выпускать дизайнерские валенки - с бисером, аппликацией. 

Правительство края будет 
поддерживать производителей 
местной сельхозпродукции
и в 2011 году

Парламентарии края одобрили в первом 
чтении законопроект о внесении измене-
ний в закон о дополнительных мерах го-
споддержки АПК на 2011 год. На реализа-
цию закона в следующем году из краевого 
бюджета планируется выделить 100 млн. 
рублей.

Таким образом, в следующем году пра-
вительство продолжит создавать условия 
для сбыта краевой пищевой продукции.

По словам министра сельского хозяй-
ства и продовольственной политики края 
Леонида Шорохова, закон, принятый в 
июле 2009 года, стимулирует торговые 
сети к сотрудничеству с местными произ-
водителями. Из краевого бюджета сетям 
выплачивается 5% от стоимости закуплен-
ных продуктов, в свою очередь сети обязу-
ются выставлять не более чем 10%-ную на-
ценку на 40 позиций социальных товаров. 
В результате за 10 месяцев этого года уве-
личение объема продукции, произведен-
ной предприятиями АПК, по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года со-
ставило около 607 млн. рублей. Организа-
ции торговли продали социально значимые 
пищевые продукты на сумму 524,5 млн. 
рублей, при этом средневзвешенная тор-
говая надбавка на них составила 5,33%. 

- Кроме того, в рамках закона мы ком-
пенсировали организациям часть стои-
мости железнодорожного тарифа при 
продаже зерна за пределы края. Эта 
мера помогла вывезти из региона более 
368 тыс. тонн зерна. Нельзя забывать и 
о том, что благодаря действию закона 
краевые производители получили сти-
мул и средства для улучшения качества 
своего товара. Это поможет им более 
эффективно осваивать рынки других ре-
гионов, - сообщил Леонид Шорохов.

Стоимость комплекса - 110 
миллионов рублей. Помимо 
муки на предприятии будут из-
готавливать отруби и 18 видов 
макаронных изделий. Мощ-
ность комплекса составит 100 
тонн в сутки. Налоговые отчис-
ления в бюджеты всех уровней 
от его деятельности составят 
около 30 миллионов рублей в 
год.

- Сейчас ведётся монтаж 
оборудования. Предполага-
ется, что в конце года пред-
приятие уже начнёт работать, 
- сообщили в администрации 
Шарыповского района. 

Следующий на очереди - 
проект по разведению ценных 
пород рыб в тёплых водах 
Берёзовской ГРЭС-1. Первые 
тонны продукции уже нашли 

своих потребителей. Цель 
проекта - обеспечить живой 
качественной рыбой не только 
Шарыповский район, но и за-
падную зону края.

А затем настанет очередь 
за реализацией самого значи-
тельного проекта для района 
- современной птицефабрики. 
Ее стоимость свыше двух мил-
лиардов рублей. Современные 

технологии исключат издерж-
ки, связанные с подобными 
производствами, в частности 
- неприятный запах. Фабрика 
будет располагать собственны-
ми очистными сооружениями. 
Птичий помёт предполагается 
использовать для удобрения 
полей. Мощность птицефабри-
ки - 32 тысячи тонн птичьего 
мяса в год.

5З Е М Л Я  И  Л Ю Д И  Н А  Е Н И С Е Е   Н О Я Б Р Ь - Д Е К А Б Р Ь  2 0 1 0

НОВОСТИ

Ф
от

о 
М

ар
ии

 А
на

но
во

й.



В Хакасии построят два 
свинокомплекса 

В 2011 году компания «Мавр» собирает-
ся построить в Хакасии свинокомплекс с 
полным замкнутым экологически чистым ци-
клом - все отходы жизнедеятельности свиней 
будут перерабатываться. Оборудование сто-
имостью в 100 млн. рублей уже заказано в 
Италии.

На свинокомплексе установят итальянский 
энергогенератор, вырабатывающий электро-
энергию из отходов. Также свинокомплекс 
намерен построить в республике «Русский 
агропромышленный трест». Планируется, 
что это будет животноводческий комплекс 
на 100  000 голов. Его производственная 
мощность составит 11 000 тонн свинины в 
год.
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Подготовила Светлана ХУСТИК.

Российское молоко может стать
самым дешевым в мире

Иностранные инвестиции, которые  были вложены в АПК в 2010 году, 
при сохранении стабильной ситуации с ценами и развитии сырьевой 
базы позволят нашей стране через 5-10 лет стать самым дешевым 
крупным источником молочного сырья и продуктов в мире. Такой про-
гноз представил председатель наблюдательного совета крупнейшего 
в РФ объединения производителей молока «Союзмолоко», председа-
тель Общественного совета при Минсельхозе РФ Андрей Даниленко. 
Он считает, что условием для реализации такой перспективы являются 
осуществленные в 2010 г. две крупнейшие на рынке сделки: покупка 
компанией Danone российского производителя «Юнимилк» и приобре-
тение компанией PepsiCo российской группы «Вимм-Билль-Данн». И это 
при том, что поддержка сельского хозяйства в России осуществляется 
только последние 5 лет, а в Европе - 150 лет. 

Южная Корея купит у России сено
В ходе переговоров между российскими и корей-

скими специалистами в области фитосанитарного 
контроля был обсужден ряд технических аспектов 
по согласованию ветеринарного и фитосанитарного 
сертификата на сено. Как пояснили в Россельхоз-
надзоре, инициатива о подписании двух видов серти-
фикатов на сено исходит от корейской стороны. По 
данным Россельхознадзора, в последние годы Корея 
импортировала сено из США, однако была вынужде-
на снизить его поставки из-за высокой цены. Но им-
порт из Китая небезопасен, поскольку в этой стране 
сложная эпизоотическая обстановка. Это и побуди-
ло корейскую сторону начать переговоры с Россией. 
Как считают в Россельхознадзоре, речь может идти о 
поставках сена в основном из дальневосточных реги-
онов, где не очень сильно развито животноводство.

На зерновых спекулянтов пытаются «наезжать»
В мире пытаются ограничить свободу действий биржевых спеку-

лянтов на зерновых товарных биржах. В частности Еврокомиссия 
сообщила о своих планах ограничить деятельность спекулянтов на 
товарных рынках и хочет установить верхний предел для крупных 
сделок и расширить возможности вмешательства для регулирую-
щих органов.

По мнению Еврокомиссии, все эти меры должны предотвратить 
спекулятивные рекордные «взрывы» цен на сельхозсырье и продукты 
питания, как это произошло в 2008 г. Франция занимает самые жест-
кие позиции в отношении биржевых спекулянтов. Эта страна являет-
ся крупнейшим в ЕС производителем зерна. Франция настаивает на 
принятии закона, который бы ограничил спекуляции на фьючерсных 
рынках и обеспечил бы фермерам защиту от рисков путем гарантиро-
ванных фиксированных выплат.

На заседании Еврокомиссии было также предложено повысить 
штрафы за ряд финансовых преступлений, связанных с биржевой 
торговлей, в том числе за торговлю инсайдерской информацией.

США и Южная Корея будут свободно 
торговать зерном

Завершились переговоры между США и Южной Коре-
ей об установлении режима свободной торговли зерном. 
Американская пшеничная ассоциация отмечает значитель-
ный вклад Администрации президента Обамы в решение 
сложных вопросов, стоявших на повестке дня перегово-
ров, и надеется на скорейшую ратификацию этого согла-
шения в Конгрессе. Южная Корея занимает десятую по-
зицию в рейтинге крупнейших импортеров американской 
пшеницы. На протяжении последних пяти лет эта страна 
ежегодно импортировала из США около 1,5 млн. тонн 
пшеницы. Вступление в силу соглашения о свободной тор-
говле обеспечит дополнительный механизм защиты это-
го важного рынка для американских поставщиков путем 
отмены таможенных пошлин, применяемых в отношении 
американской пшеницы.

Ф
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о 
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х.
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ПОСТАВКА,
СЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ,

ЛИЗИНГ СЕЛЬХОЗТЕХНИКИ
ПО «ГОМСЕЛЬМАШ»ПО «ГОМСЕЛЬМАШ»

Зерноуборочные комбайны:Зерноуборочные комбайны:
КЗС-1218               КЗС-812КЗС-1218               КЗС-812

Ре
кл
ам
а

ООО «АгроСельхозтехника»
663610, Красноярский край, 
г. Канск, ул. Товарная, 2.
Тел./факс:  8 (39161) 2-09-21,

2-09-51, 3-93-99.
e-mail: agrosxt-kansk@yandex.ru

г. Красноярск,
пр. Металлургов, 43, офис 64.
Тел. 8 (391) 245-59-41

ООПЕРАТОР ОАО «РОСАГРОЛИЗИНГ»ПЕРАТОР ОАО «РОСАГРОЛИЗИНГ»
на территории Красноярского краяна территории Красноярского края

Леонид ШОРОХОВ:

«В сельском хозяйстве 
нужны новые звездочки»

В пресс-центре «Комсомольской правды» ми-
нистр сельского хозяйства и продовольственной 
политики края Леонид Шорохов, сельхозпроиз-
водители, поставщики сельскохозяйственной 
техники и журналисты подвели итоги уборочной 
кампании-2010. 

О завершении уборки 
в рекордно короткие 
сроки

- В плане растениевод-
ства 2010 год для Красно-
ярского края был очень 
удачным. Мы получили 
самый большой за всю 
историю региона урожай 
-  2 411 900 тонн зерна в 
бункерном весе и заняли 
шестое место в России, – 
начал Леонид Шорохов. 
- Средняя урожайность 
составила 24,8 центнера 
с гектара. По урожайно-
сти  мы седьмые в СФО 
и девятые в России.  Бес-
спорно, этим можно гор-
диться. И это несмотря на 
то, что весна и лето совер-
шенно не располагали к 
получению такого урожая 
зерновых. На 20 мая у нас 
было посеяно только 22 
процента зерновых (от 
посевной 2009 года). Но 
мы сумели, организовав 
посменную работу, вы-
полнить посевную в нор-
мальные агрономические 
сроки. Серьезно помогла 
в этом и техника, которую 
за последние два года се-
рьезно обновили. 

В этом сезоне повезло и с 
овощами. Урожайность кар-
тошки составила 164 цент-
нера с гектара. Всего край 
накопал около 55 000 тонн. 
Урожайность остальных 
овощей составила 179-180 

центнеров с гектара, было 
собрано порядка 28 000 
тонн. По производству 
картофеля сейчас мы 4-е 
в России. Теперь главное, 
чтобы овощи попали на 
прилавки наших магази-
нов. К сожалению, сегод-
ня их зачастую увозят в 
другие субъекты, пакуют, 
а потом под чужой маркой 
выкладывают на наши 
прилавки по завышенной 
цене. Исправить положе-
ние может одно – база по 
переработке картофеля. 
Пока этим только-только 
начали цивилизованно 
заниматься единицы. 

О господдержке 
2010 года

- Понятно, что главная 
заслуга богатого урожая 
– труд сельчан. Какие еще 
факторы сказались? 

- Одна из причин не-
бывалого урожая – ком-
плексная поддержка АПК 
государством, – продол-
жил Шорохов. - В этом 
году она была оказана по 
нескольким направле-
ниям. Это и минераль-
ные удобрения, средства 
химзащиты растений, 
элитные семена, ресур-
сосберегающие техноло-
гии, и непосредственно 
организация труда, кото-
рую формируют на местах 
руководители сельхоз-

предприятий. В цифрах 
это сотни миллионов ру-
блей. Наверное, все за-
метили, что в этом году 
топливо не поднималось 
в цене. Сработало поста-
новление правительства 

о льготном топливе для 
сельхозпроизводителей. 
На посевную и убороч-
ную наши колхозники за-
правлялись соляркой по 
сниженным ценам (ми-
нус 10 процентов от той, 
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Эмбарго - на-

ложение аре-
ста, запреще-
ние. В данном 
случае - нало-
жение государ-
ством запре-

та на продажу 
зерна в другие 
страны. 

которая была на 1 янва-
ря.) Получалась очень 
хорошая цена – 13 рублей 
за литр. Кроме того, у нас 
было организовано 9 пун-
ктов, где сельчане могли 
заправляться со скидкой.  
В результате крестьяне 
порядка 50 процентов 
дизтоплива и порядка 40 
процентов бензина полу-
чили по льготной цене. 
И сэкономили около 124 
миллионов рублей. Это 
деньги, которые остались 
в хозяйствах! 

О помощи соседям
- В отличие от Красно-

ярского края центральные 
регионы России недополу-
чили урожай: помешала 
небывалая засуха и по-
жары.  Мы сможем не 
только себя обеспечить, но 
и соседям помочь?

- Да, такие отличные 
результаты по зерну по-
зволят нам отправлять 
его за пределы края, - 
говорит министр. -  В 
течение этого года мы 
уже отправили из Крас-
ноярского края поряд-
ка 297 000 тонн зерна. 
Из них 151 000 тонн – с 
учетом господдержки: 

50-процентном субси-
дировании расходов 
на железнодорожные 
п е р е в о з к и .  Н а  э т и 
цели был заложен 131 
миллион рублей. Гео-
графия наших поставок 
довольно обширная. На 
Восток ушло 68 000 тонн 
зерна, на Запад  - 47 000 
тонн. И еще до объявле-
ния эмбарго мы отпра-
вили 34 000 тонны зерна 
в Монголию. Сейчас по-
ставки за рубеж временно 
прекращены. 

О передовиках
- А кто из сельхозпроиз-

водителей особо отличил-
ся в этом году? Назовите, 
пожалуйста, передовиков. 

- В этом году очень 
хорошо проявили себя 
труженики Шарыпов-
ского района. Впервые 
за новейшую историю 
Красноярского края ша-
рыповцы  сравнялись по 
урожайности с назаров-
цами. Их урожайность 
составляет 36,4 центнера 
с гектара. Обычно впере-
ди всех у нас были Ужур 
и Назарово. А теперь пер-
вое и второе места делят 
Шарыпово и Назарово. 

О будущем 
зернопроизводства

- Нынешних запасов зер-
на нам хватит надолго?

- Нам да, и, более того, 
на региональном сове-
щании «Национального 
союза зернопроизводите-
лей» я призывал сельчан 
очень внимательно от-
носиться к запасу семян. 
В этом году в стране будет 
посеяно гораздо меньше 
озимых, это значит, наше 
зерно будет востребовано 
как минимум еще 2-3 года. 
Это очень хороший посыл 
для тех, кто занимается 
зерном, им нужно больше 
работать, наращивать обо-
роты. 

О технике, от которой 
зависит урожайность

- А насколько может по-
влиять на урожайность ка-
чество сельхозтехники?

- Качественная и со-
временная техника дает 
возможность применять 

новейшие ре-
сурсосбере-
гающие тех-
нологии. К 
слову, в 2009 

году мы практически 60 
процентов посевов выпол-
нили по ресурсосберегаю-
щим технологиям, в 2010-
м остались на этой цифре, 
хотя, конечно, стремимся 
к большему. Далеко не 
на каждой территории 
природно-климатический 
рельеф позволяет исполь-
зовать  все технологии 
ресурсосбережения. В 2008 
году из бюджета было вы-
делено более 1 миллиарда 
рублей на субсидирование 
покупки техники. Впервые 
за всю историю края мы 
смогли обеспечить тех-
никой работников сель-
ского хозяйства так, что 
коэффициент обновления 
стал выше коэффициента 
убытия. В 2009 году было 
куплено 147 тракторов, 
135 зерноуборочных ком-
байнов, 27 – кормоубо-
рочных. В 2010 году - 140 
комбайнов, 116 тракторов, 
18 кормоуборочных ком-
байнов. 

- Сегодняшний сельхоз-
производитель в состоянии 
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покупать хорошую технику? 
- Для меня самый глав-

ный показатель, что люди 
сегодня четко понимают: 
вложения в технологии, в 
обеспечение этих техно-
логий гарантирует высо-
кий результат, – говорит 
Леонид Николаевич. - 
Конечно, не все произво-
дители могут сразу купить 
трактор или комбайн. Но 
у всех есть возможность 
приобрести технику в 
лизинг. Это направление 
только начало развивать-
ся, но за ним  будущее. 
Лизинговые схемы очень 
выгодны сельхозтоваро-
производителям. 

- Наше предприятие за-
нимается и такими вида-
ми деятельности, как про-
дажа сельскохозяйствен-
ной техники, лизинг, – 
берет слово заместитель 
генерального директора 
ООО «Агросельхозтех-
ника» Николай Григорьев. 
-  Перед началом сезона 
мы разместили на своей 
площадке все виды кор-
моуборочной и зерноубо-
рочной техники. И ту, на 
которую есть постоянный 
спрос, и совершенно но-
вые варианты. К примеру, 

у нас представлен трак-
тор «Террион», которых 
только два появилось с 
недавнего времени у нас 
в крае. Это российский 
трактор, собранный из 
германских и итальян-
ских   комплектующих. 
Что, в свою очередь, дает 
возможность тем, кто за-
хочет его приобрести, 
участвовать в государ-
ственных программах и 
получить помощь. 

- Какие новшества по-
явились в лизинговых про-
граммах?

- Ранее существовал 
реестр сельхозтехники, 
где сельхозпроизводите-
ли могли выбирать мо-
дель, но из того, что есть. 

Сейчас учитываются в 
первую очередь интере-
сы потенциальных по-
купателей. И мы можем 
заказать в лизинг именно 
то, что нужно клиенту. На 
любые сроки – 5, 7 или 
10 лет.  

Сезон подготовки тех-
ники стартует сразу с на-
чала нового года. К этому 
мы полностью готовы. 
Запасные части, расход-
ные материалы, которые 
чаще всего выходят из 
строя, есть. Если необхо-
димо, наши специалисты 
выезжают в поле, помога-
ют в  настройке, ремонте, 
делают все, чтобы новая 

и мясного скотоводства. 
Это значит, нам необхо-
димо ежегодное увеличе-
ние производства фураж-
ного зерна на 180-190 000 
тонн. Поэтому тот задел, 
который мы сделали в 
растениеводстве сейчас, 
пригодится нам в буду-
щем. 

В следующем году мы 
оставляем поддержку 
сельчан в плане 30-про-
центного субсидирова-
ния оборудования для 
переоснащения любого 
производства, связанного 
с переработкой сельхоз-
продукции. Кроме того, 
на рассмотрении в мини-
стерстве находится мас-
штабный проект Василия 
Петровича Урсуляка по 
расширению тепличного 
хозяйства, где выращива-
ются овощи. Это мощный 
бизнес-проект, который 
мы будем патронировать.

В советские времена во-
круг города работало мно-
го овощных хозяйств. Мы 
полностью обеспечивали 
себя овощами, кормили 
Норильск. Даже мысли не 
было о завозной картош-
ке. Затем все это пошло на 
спад. Но сейчас интерес 
вновь просыпается. И 
это очень хорошо. Мы 
подсчитали, что рента-
бельность и окупаемость 
в растениеводстве и в 
животноводстве при оди-
наковых тенденциях ро-
ста цены намного выше. 
Поэтому мы ждем новые 
идеи в этом направлении, 
готовы сесть за стол пере-
говоров с грамотными 
бизнесменами, которые 
знают, чего хотят. Нам 
нужны новые звездочки 
в сельском хозяйстве. А 
за этим придет и господ-
держка! 

Светлана ХУСТИК.

Александр ЧЕРНЫХ.

техника максимально 
быстро выезжала на поля 
и включалась в работу. 

О приоритетах 
на следующий год

- Леонид Николаевич, 
мы добились отличного 
урожая. Что дальше?

- Теперь нам нужно его 
рационально распреде-
лить. По самым предва-
рительным подсчетам, в 
крае мы освоим полтора 
миллиона тонн зерна. 
Остальное уйдет на ре-
ализацию. Губернатор 
края Лев Кузнецов озву-
чил приоритеты развития 
АПК на 2011 год. Это  раз-
витие животноводства, 
в том числе молочного 
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«Мы гордимся 
своей техникой»

ОАО «Назаровоагроснаб» показало свои комбайны на Агропромышленном 
форуме Сибири 2010 г.

В середине ноября в круп-
нейшем выставочном центре 
Красноярска прошел Агро-
промышленный форум Сибири 
2010. Свою продукцию пред-
ставили более 150 сельско-
хозяйственных предприятий. 
Новейшие технические и тех-
нологические решения в обла-
сти развития зерноуборочной 
техники были представлены 
единственным официальным 
дилером компании Ростсель-
маш по Красноярскому краю 
и Республики Хакасия - ОАО 
«Назаровоагроснаб».

Быть одним из ведущих 
игроков на этом рынке не 
так-то просто. Качество тех-
ники должны признать те, кто 
дважды в год выходит в поле 
на посевную и уборочную 
кампании. Это простые люди, 
которые ценят качество и воз-
можность бесперебойной ра-
боты. Слишком уж короткий 
у нас период уборки урожая, 
техника не должна подвести.

ОАО «Назаровоагрос-
наб» поставляет на рынок 

зерноуборочные комбайны 
ACROS-530 (Акрос), VECTOR 
(Вектор) и кормоуборочный 
комбайн DON-680M (Дон). Пе-
ред реализацией техники про-
изводится ее предпродажная 
подготовка с последующим 
сервисным обслуживанием 
на гарантийном сроке эксплу-
атации и послегарантийное 
обслуживание.

- Мы реализуем технику 
Ростсельмаш уже более 6 лет 
и сейчас занимаем около 70% 
объема рынка зерноубороч-
ной техники в регионе, - рас-
сказал генеральный директор 
ОАО «Назаровоагроснаб» 
Анатолий Масальский. - За 
это время мы продали уже 
более 500 комбайнов, это 
достаточно много по совре-
менным меркам, тем более, 
если учитывать недавний кри-
зис, который очень сильно 
отразился на нашей отрасли.

Кризис на самом деле со-
служил для всей сельскохо-
зяйственной отрасли недо-
брую службу. Цены на сырье 

и топливо росли, отпускная 
цена на производимые това-
ры падала из-за отсутствия 
покупательского спроса, да 
и возможностей. Выходы из 
положения пришлось искать 
самостоятельно, и они были 
найдены.

- Ростсельмаш принял ре-
шение предоставить всем 
покупателям техники скидку 
в размере 400 тыс рублей. 
(стоимость комбайна около 
5 млн. рублей), - вспоминает 
Анатолий Масальский. - Мы 
не могли позволить себе дер-
жать комбайны на складе, а 
сельхозпредприятия не могли 
позволить себе купить их, так 
что решение было своевре-
менным и правильным.

ОАО «Назаровоагроснаб» 
предлагает своим клиентам 
различные варианты сотруд-
ничества. Здесь и кредит, и 
рассрочка платежа до дека-
бря 2010 года. Лизинговая 
схема сейчас не очень рас-
пространена в этой сфере, но 
работающие программы впол-
не удовлетворяют запросам 
покупателей. 

Ситуация на сельскохозяй-
ственном рынке в целом, по 
заверениям Анатолия Масаль-
ского, стабилизируется. В 
этом году край собрал хоро-
ший урожай и занял одно из 
лидирующих мест среди ре-
гионов России. Наша техника 
сыграла в этом значительную 
роль. В дальнейшем расцвет 
отрасли неминуем при пра-
вильном и комплексном под-
ходе к этому вопросу.  

- Для формирования конку-
рентоспособной сферы не-

обходимо очень внимательно 
подходить к анализу затрат, 
- считает Анатолий Масаль-
ский, - денег тратится доста-
точно в крае, и нам хватит 
научных институтов для того, 
чтобы проанализировать, 
как расходуются бюджетные 
деньги на поддержку села, и 
по необходимости оптимизи-
ровать расходы. 

Показательно, что Крас-
ноярский край с его более 
жесткими погодными услови-
ями (повышенная влажность, 
перепады температур и т.д.) 
некоторое время назад стал 
центром испытания новых раз-
работок в области сельскохо-
зяйственной техники. Теперь 
это уже традиция. Несколько 
лет подряд мы испытываем 
новые образцы комбайнов 
компании Ростсельмаш на си-
бирских просторах.

- Мне никогда не было стыд-
но за свою технику, - сказал 
Анатолий Масальский, - и я не 
боюсь сказать о преимуще-
ствах этих машин. Я считаю, 
что они имеют редкое в наше 
время сочетание оптимальной 
цены и высокого качества. 

Выставка стала стартовой 
площадкой для встреч и за-
ключения множества  страте-
гически важных договорных 
отношений между ООО «На-
заровоагроснаб»  и сельхоз-
предприятиями нашего реги-
она. 

- Я уверен, что своего кли-
ента мы не упустим, наша тех-
ника в работе говорит сама 
за себя, - подытожил Анато-
лий Масальский. 

Маргарита КАШПУР.
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Уважаемые коллеги,Уважаемые коллеги,
партнеры, друзья!партнеры, друзья!

От имени компании ГАЛАКТИКА и всех ее сотрудников поздравляю вас с Днем работника сель-
ского хозяйства и перерабатывающей промышленности. 

Сельское хозяйство - точка отсчета для развития экономики большинства стран. Этот праздник 
имеет особый смысл. Бескрайние просторы земель сельскохозяйственного назначения способны 
сделать нас ведущей агропромышленной территорией. 

Недаром многие годы сельское хозяйство было под пристальным вниманием Правительства 
России. А сейчас, в столь непростое для всех время, на вас оглядывается вся страна.    

День работника сельского хозяйства - это профессиональный праздник для всех тех людей, ко-
торые не понаслышке знают, что такое настоящий труд. Много столетий назад земледелие стало 
основным источником получения пищи и по сей день не сдает своих позиций. 

Мы прошли рядом с вами еще один год. Позади посевная и уборочная кампании, когда машины 
работали, когда мы  вас не подводили, когда общая цель ставилась превыше всего. Сейчас мы с 
головой окунемся в подготовку к следующему сезону,  когда важнее всего будет уверенность в на-
дежности тех, кто рядом.   

Примите искренние слова благодарности за ваш тяжелый, но так необходимый всем нам труд!

Директор ООО «ГАЛАКТИКА»

Уважаемые читатели,Уважаемые читатели,
сельхозпроизводители!сельхозпроизводители!

Мы представляем вам последний в этом году номер журнала о сельском хозяйстве Красно-
ярского края «Земля и люди на Енисее». 

Завершая работу над этим номером, мы, в первую очередь хотим поблагодарить вас за тот 
интерес, с которым мы готовили каждый номер этого журнала.

Сельское хозяйство во все времена было передовой сферой развития всей страны, а 2010-й
стал годом поистине  удивительных достижений для нашего региона. Благодаря вашему про-
фессионализму мы превысили все традиционные показатели по сборам урожая, животно-
водству и технологическим достижениям. Покоряйте новые вершины, а мы всеми силами 
поддержим вас хорошими новостями, полезной информацией и приятной атмосферой об-
щих побед.  

Близятся праздники, когда хочется пожелать вам благополучия, здоровья и неподдельной 
радости от приближения Нового года, а значит, новых задач, новых дорог и новых достиже-
ний в столь важной для всех нас отрасли. 

«Земля и люди на Енисее»,
«Комсомольская правда» в Красноярске»
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БОЛЬШОЙ ВИЗИТ

Губернатор края Губернатор края 
зашел на чай зашел на чай 
с пирожками с пирожками 
к Людмиле и к Людмиле и 
Александру ТерраАлександру Терра

Лев Кузнецов посоветовал молодой семье из деревни Скрипачи 
Шарыповского района рожать и еще рожать

12

Небольшая деревенька с музы-
кальным названием Скрипачи Ша-
рыповского района  - в 300 км от 
Красноярска. Сотовая связь, Ин-
тернет, все блага цивилизации, как 
в городе. Одна беда: большая часть 
населения преклонного возраста. 
Поэтому главная задача главы рай-
она Геннадия Качаева - удержать 
молодежь. В прошлом году по про-
грамме помощи молодым семьям, 

которые трудятся в сфере АПК, в 
Скрипачах построили три дома. 
Больших четырехкомнатных, благо-
устроенных. Сейчас их уже обжили 
три молодые семьи. К одной из них 
и зашел в гости губернатор Лев Куз-
нецов. Узнать, как живется скрипа-
чанам и правда ли дома удобные и 
комфортные.

- Мы уже три раза чай грели. - Хо-
зяйка Людмила не успевает бегать из 

кухни в комнату, не каждый же день 
такие люди в гости заглядывают. – 
Дочка вон устала спрашивать: «ког-
да да когда приедет важный «дядя».  

Перед губернатором выставили 
все самое лучшее: чайный сервиз, 
торт и вкуснейшие (мы уже успели 
попробовать) пирожки с курагой 
собственного приготовления.

- Я за то, чтобы молодые жили в 
селе. - Кузнецов с любопытством 
рассматривает окна, стены, двери 
и усаживается во главе стола. - А не 
рвались в город. 

- Поэтому мы и намерены разви-
вать ПТУ, - вступает в разговор гла-
ва района Геннадий Качаев, - ведь 
только там можно получить нор-
мальную деревенскую профессию.

- А вы, кстати, где работаете? – 
спрашивает губернатор.

- Я доярка, муж ветеринар, он у 
меня уже 16 лет в совхозе.

- И хватает средств? – удивляемся 
мы. - У вас же дети.

- Конечно, всегда хочется больше. 
Но мы стараемся, живем. Смотрите, 
на двоих у нас примерно 16 000 ру-
блей в месяц. Из них 4 000 рублей мы 

Первой Льва Кузнецова встретила маленькая хозяйка - Ира
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БОЛЬШОЙ ВИЗИТ

- А ягоду вы где выращиваете?
- Да вон там, во дворе.
- Варенье очень вкусное. А дом 

правда хороший, ну если честно?
– Одну зиму мы уже пережили, не 

замерзли, значит, хороший. 
- Что за технология?
- Это безопалубное строительство, 

стены заливные из пенопласта, тер-
моустойчивые, – поясняет Геннадий 
Качаев.

- А это не вредно, бывает, что тер-

платим в месяц за дом. Это рассроч-
ка на пять лет. Все продукты у нас 
свои, только колбасу или фрукты 
заморские иногда покупаем. Глав-
ное - есть свое жилье, отдельное, а к 
остальному можно приспособиться. 
Мы ведь раньше с родителями жили 
в маленьком домике. И даже не меч-
тали отделиться. 

Лев Владимирович, да вы попро-
буйте варенье. Оно домашнее, эко-
логически чистое.

мотехнологии воздух совсем не про-
пускают?

- Нет, с этим все в порядке, эти 
стены дышащие.

Маленькая Иринка, которая так 
долго ждала важного «дядю», не вы-
держала и подбежала к Кузнецову 
похвастаться бантиками.

- Ты смотри, какие красивые за-
плела, – погладил девочку Кузнецов 
и обратился к маме с папой: - А вы 
детей еще планируете?

- Не-ет, у нас же полный ком-
плект: мальчик и девочка, - рассме-
ялся папа.

- А у меня пятеро, - гордо сказал 
губернатор,  - и вам еще двоих как 
минимум надо, дом-то большой, ме-
ста всем хватит.

Молодые засмущались, но слова 
губернатора пообещали запомнить 
и, надеемся, воплотить в жизнь.  

- Спасибо вам за чай, живите, рас-
тите детей, - пожелал Лев Владими-
рович напоследок, - а пирожки у вас 
очень вкусные.

Светлана ХУСТИК.

Фото Александра ЧЕРНЫХ.

Губернатору особо понравилось домашнее варенье
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СОБЫТИЕ

В Красноярске прошел большой 
Агропромышленный форум Сибири

С 10 по 12 ноября в сто-
лице Красноярского края 
состоялось главное событие 
в сфере АПК - крупнейшая 
за Уралом специализиро-
ванная выставка «Агропро-
мышленный форум Сиби-
ри». Более 170 экспонентов 
и почти 5 800 человек приня-
ли в ней непосредственное 
участие. Красноярская зем-
ля встретила гостей из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, 
Кирова, Ижевска, Омска, 
Новосибирска, Кемерова, 
Улан-Удэ и других террито-
рий России, а также Крас-
ноярска, 39 районов края и 
даже Монголии. Мы побы-
вали на выставке и готовы 
рассказать о самых интерес-
ных ее моментах. 

Впервые огромный 
павильон 
сельхозтехники 
и живые кролики 
и куры

Открыл форум спикер 
Законодательного собра-
ния края Александр Усс:

- Это знаковое событие 
в череде многих, которые 
проходили в Красноярском 
крае в рамках Года сель-
ского труженика. Форум–
мероприятие, на котором 
предполагается обсудить, 
прежде всего, перспекти-
вы развития сельскохо-
зяйственной отрасли. Как 
в крае, так и в России в 
целом. Здесь уже начали 
работать различного рода 
«круглые столы», в кото-
рых принимают участие 
специалисты сельского 
хозяйства, сами тружени-
ки, руководители терри-
торий. Важнейшей частью 
обсуждений и дискуссий 
будет подписание догово-
ров  между краевыми сель-
хозпроизводителями и на-
шими гостями. А традиция 
проведения таких форумов 

должна привести к тому, 
что эта площадка станет 
основной, где обсуждаются 
все главные стратегические 
вопросы сельскохозяй-
ственной отрасли и пер-
спективы ее развития.    

Затем слово взял министр 
сельского хозяйства и про-
довольственной политики 
края Леонид Шорохов. 

- В этом году, нам выпа-
ла непростая и ответствен-
ная роль.  Большинство 
регионов страны испыта-
ли последствия сильней-
шей засухи и пожаров, 
что поставило под угрозу 
продовольственную без-
опасность страны. Красно-
ярский край оказался среди 
тех немногих территорий, 
которые должны стать 
своеобразными зерновы-
ми донорами для других 
субъектов федерации. И у 
нас хватит сил это сделать 
- наш валовой сбор зер-
новых превысил 2410 тыс.
тонн, что превышает сред-
ний уровень за последние 5 

лет, а урожайность седьмой 
год подряд является наи-
высшей среди регионов 
Сибирского федерального 
округа. Благодаря господ-
держке, модернизации 
производства, внедрению 
инноваций успешно раз-
виваются и другие отрасли 
краевого АПК. Краснояр-
ский край занимает 4-е ме-
сто по валовому производ-
ству молока в СФО и 2-е по 
молочной продуктивности. 
Мы держим 3-е место по 
объему  производства сви-
нины по всем хозяйствам, 
а также успешно развива-
ем отрасль птицеводства. 
Научившись производить 
качественную продукцию, 
мы сделали следующий 
шаг — к решению сбыто-
вой проблемы. Для этого 
в крае запущены проекты 
организации магазинов 
«шаговой доступности» и 
прямых продаж бочкового 
молока. В рамках закона 
о дополнительных мерах 
господдержки АПК торго-

Год сельского 
труженика завершился 
выставкой АПК

Красноярский край станет регионом-донором 
для других субъектов

Спикер ЗС осмотрел самые интересные стенды выставки
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вые сети снижают цены на 
социально значимые про-
дукты и увеличивают долю 
товаров краевых произво-
дителей на своих полках. 
Эффект не заставил себя 
ждать. Увеличение объема 
продукции, произведен-
ной предприятиями агро-
промышленного комплек-
са края за 8 месяцев 2010 
г. по сравнению с соответ-
ствующим периодом про-
шлого года, составило 601 
млн.рублей. Только соци-
ально значимых пищевых 
продуктов в крае реализо-
вано на 313,8 млн.рублей. 
Число торговых точек, ре-
ализующих социально зна-
чимые продовольственные 
товары,  за год увеличилось 
со 161 до 175 единиц. Мы 
смогли нарастить и объ-
емы реализации зерна за 
пределы края – их прирост 
составил 111,4 тыс.тонн по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 
Сейчас перед АПК края 
стоит важная задача за-
крепления и развития до-
стигнутых положительных 
тенденций, которые по-
явились в последние годы. 
Наша цель на перспективу 
— не только наполнение 

собственного рынка, но и 
выход за пределы края. Не 
только дальнейшее раз-
витие растениеводства, но 
и качественный рывок в 
развитии животноводства 
– что является одним из 
приоритетов, одобренных 
губернатором края Львом 
Кузнецовым. Мы будем 
наращивать поголовье ско-
та, строить свинокомплек-
сы, заводы по переработке 
молока и забойные цеха. В 
ближайшее время мы пла-
нируем построить 2 моло-
козавода, реализуем 34 про-
екта по животноводству. 
Уверен, что, несмотря на 
непростое время, у нас по-
лучится это - на всех уров-
нях власти есть единое по-
нимание важности нашей 
отрасли для экономики 
края и страны. Доказатель-
ством тому – крупнейшая в 
СФО сумма господдержки 
краевого АПК. Нам есть 
чем гордиться, есть к чему 
стремиться, и есть что об-
судить с вами. 

Далее Шорохов пояснил 
гостям и участникам фору-
ма, что их ждет в ближай-
шие два дня.

- Выставка достижений 
АПК давно зарекомендо-

вала себя как площадка, 
на которой демонстри-
руются успехи отрасли, 
встречаются представите-
ли власти и бизнеса, ста-
вятся задачи на будущее и 
разрешаются вопросы на-
стоящего, в этом году ре-
кордную площадь – весь 
крытый павильон МВДЦ 
«Сибирь» – заняла сель-
скохозяйственная спец-
техника: оборудование для 
содержания крупнорогато-
го скота и свиней, совре-
менные модели комбай-
нов, тракторов с системой 
автоматического вожде-
ния, пресс-подборщиков 
и погрузчиков. Кроме 
того, здесь представлены 
новые сельскохозяйствен-
ные технологии, широкий 
ассортимент различных 
удобрений, кормов, спе-
циальных добавок, средств 
защиты растений, живот-
ных и птиц от болезней и 

вредителей – все, благода-
ря чему наши предприятия 
смогут добиться еще более 
серьезных успехов. А так 
же впервые на подобном 
мероприятии наши хозяй-
ства смогли презентовать 
животных, которых они 
вырастили на своих подво-
рьях – кроликов, коз и до-
машнюю птицу.

В ближайшие два года 
в АПК края вложат 
порядка 10 млрд. 
рублей

Второй день работы фо-
рума был назван «дело-
вым». С утра практически 
во всех павильонах от-
крылись «круглые столы» 
и дискуссионные клубы 
на различные тематики. 
Каждый сельхозпроизво-
дитель мог выбрать тему, 
которая ему интересна. 
Консультантами на меро-
приятиях работали пред-

Овощи, выращенные на полях Красноярья

Индейка весом 20 кг удивила всех гостей выставки
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ставители министерства 
сельского хозяйства и про-
довольственной политики 
Красноярского края, Ро-
спотребнадзора и Центра 
стандартизации и метро-
логии, где регулярно про-
водятся дегустации про-
дуктов питания  местного 
производства. Кроме того, 
консультационные пло-
щадки сотрудников мини-
стерства работали все дни 
выставки с 10 до 18 часов.

- Цель «круглых сто-
лов» - обсудить внедрение 
инноваций в АПК и раз-
витие животноводства, со-
вершенствование техно-
логий в растениеводстве и 
перспективы сбыта нашей 
продукции, – подчеркнул 
Леонид Шорохов. - Каче-
ственный рывок сельско-
хозяйственной отрасли 
в современных условиях 
трудновыполним без диа-
лога бизнеса и власти и без 
консолидации всех сторон 
продовольственного рынка 
края. Считаю, что форум 
выполнил свою задачу, став 
нашим объединяющим 
центром, площадкой для 
переговоров, выставкой 

достижений, а также по-
способствовал выстраива-
нию деловых отношений 
и притоку инвестиций в 
отрасль. Отмечу, в 2010-
2012 годах инвестицион-
ные вложения в АПК края 
должны составить порядка 
10 млрд. рублей.

Посетители на 
скорость набирали 
мешки картошки

 Кроме огромной экспо-
зиции продуктов и товаров 
народного потребления 
и деловой части, на фо-

руме была предусмотрена 
богатая развлекательная 
программа. Это детская 
учебно-развлекательная 
площадка «Уроки пчелы 
Майи», фестиваль кар-
винга (искусства фигур-
ной резьбы по овощам и 
фруктам) - одно из самых 
зрелищных мероприятий 
форума, и акция «Карто-
фельный бум». Последняя 
особенно понравилась по-
сетителям. Производители 
«второго хлеба» предложи-
ли людям на скорость под 
музыку наполнить мешки 
картофелем. Тот, кто спра-

вится первым, мог забрать 
мешок отличной сортовой 
картошки с собой. Если, 
конечно унесет. Желаю-
щих принять участие в 
столь необычном конкур-
се набралось так много, 
что картошки не хватило и 
пришлось  экстренно под-
возить еще.

- Но нам не жалко, - по-
делился с нами директор 
СПК «Аленушка» Леонид 
Шилов, - выставки для 
того и проводятся, чтобы 
познакомить народ с на-
шей продукцией. Все, кто 
сегодня унес с собой нашу 
картошку, спрашивали у 
меня, как ее правильно по-
садить, вырастить и убрать.  

Подводя итоги Агропро-
мышленного форума Си-
бири, его участники при-
знались, что главное, чего 
на нем не хватило, – это 
времени. Уместить столько 
желающих обсуждать на-
болевшие темы, делиться 
опытом и просто отдыхать, 
прогуливаясь по рядам, 
было так много, что двух 
дней для этого явно мало. 
Значит, быть в следующем 
году форуму длиннее. По-
живем -  увидим. 

Светлана ХУСТИК.

Фото Марии АНАНОВОЙ.
Акция «картофельный бум» пришлась всем по душе

Собрать из пазлов корову  не так-то просто

СОБЫТИЕ
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ООО «АСМ Красноярск» является официальным 
дилером следующих компаний:

Минский тракторный завод
Трактор МТЗ 82.1 (81 л/с) -

580 000 рублей

Трактор МТЗ 1025 (105 л/с) -
802 000 рублей

Трактор МТЗ 1220.1 (122 л/с) -
1 236 000 рублей

Трактор МТЗ 1221.2 (130 л/с) -
1 380 000 рублей

Харьковский тракторный завод
Трактор ХТЗ Т-150-К09 (175 л/с) - 1 973 700 рублей

Трактор ХТЗ 17221 (175 л/с) - 2 164 000 рублей

Трактор ХТЗ 17221 (двигатель Д 260 - 210 л/с) - 2 292 000 рублей

Трактор ХТЗ 150-05-09 (гусеничный 175 л/с) - 1 937 000 рублей

ООО «Завод Спецтехники» 

Трактор К-701-02-ЗСТ ( ЯМЗ 238НД3 235 л/с) - 3 380 000 рублей

Трактор К-701-01-ЗСТ ( ЯМЗ 238НД5 300 л/с) -  3 485 000 рублей

Трактор К-701-ЗСТ ( ТМЗ 8481.10 350 л/с ) - 3 935 000 рублей

Трактор КТ-5701-02-ЗСТ ( ЯМЗ 238НД3 235 л/с) - 3 585 000 рублей

Трактор КТ-5701-01-ЗСТ ( ЯМЗ 238НД5 300 л/с) 3 685 000 рублей 

Трактор КТ-5701-ЗСТ (ТМЗ 8481.10 350 л/с) 4 135 000 рублей

ПО «Гомсельмаш» и ЗАО СП «Брянсксельмаш» 
КЗС-812-16 комбайн зерноуборочный самоходный -

3 613 800 рублей

КЗС-1218-29 комбайн зерноуборочный самоходный -
4 613 502 рубля

К СК-600-03 комбайн самоходный кормоуборочный -
2 978 000 рублей

КДП-3000 «Полесье» комбайн кормоуборочный прицепной -
1 430 000 рублей

Дополнительные вопросы по телефонам:
8 (391) 221-20-45, 221-92-32
Исп. Григорьев Виталий с.т. 8-962-069-22-46
Маслов Дмитрий с.т. 8-902-912-06-01
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 Цены указанны с учётом НДС и доставкой до г. Красноярска
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ООО «АСМ КРАСНОЯРСК» техника из первых рук

Экскаваторы-погрузчики, экскаваторы-бульдозеры
российского и импортного производства
 Экскаватор-бульдозер ЭО-2621 на базе МТЗ 82.1 -

1 080 000 рублей

Экскаватор-бульдозер ЭО-2621 на базе МТЗ 92 П -
1 273 000 рублей

Экскаватор-погрузчик ЭО-2626 на базе МТЗ 82.1 -
1 165 000 рублей 

Экскаватор-погрузчик ЭО-2626 на базе МТЗ 92 П -
1 240 000 рублей

Экскаватор-погрузчик ЭО-2626-01 с челюстным ковшом и
смещаемой осью копания на базе 92 П -

1 430 000 рублей

Фронтальные погрузчики
(Погрузка зерна, лесная промышленность)

Фронтальный погрузчик XCMG LW300F (грузоподъёмность 3 т, 
основной Ковш 1.8 м3, (дополнительная опция лесной захват) - 

1 450 000 рублей + 120 000 рублей лесной захват

Фронтальный погрузчик XCMG LW500F (грузоподъёмность 5 т, 
основной ковш 3.0 м3, (дополнительная опция лесной захват) -

2 050 000 рублей + 150 000 рублей лесной захват

Дополнительные вопросы по телефонам:
8 (391) 221-20-45, 221-92-32
Исп. Григорьев Виталий с.т. 8-962-069-22-46
Маслов Дмитрий с.т. 8-902-912-06-01

Вездеходные телескопические погрузчики
MERLO (Италия)

Погрузчик Multifarmer 30.9 CLASSIC 2 (120 л/с, 
грузоподъёмность 3т, высота подъема 8.5 м, вес погрузчика 6.5 т, 

механический ВОМ две скорости - 540 и 1000 об/мин, задняя 
трехточечная рама крепления оборудования с номинальной 

нагрузкой 4 300 кг, максимальная скорость 40 км/ч

Цена погрузчика с НДС - 3 803 000 рублей

Погрузчик Panoramic 34.7PLUS (102 л/с, грузоподъёмность 3.4 т,
высота подъема 7 м, вес погрузчика 6.6 т, максимальная 

скорость 40 км/ч, сцепное устройство для буксировки прицепов 
до 21 000 кг, дополнительно большой спектр сменного 

оборудования

Цена погрузчика с НДС - 3 399 000 рублей
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ЗНАЙ НАШИХ! 

Денежные премии и дипломы получили руководители 
предприятий и передовики сельхозпроизводства

Труд сельхозтоваропроизводителя, несмо-
тря на его значимость, зачастую остается в 
тени. Поэтому так значимы мероприятия, на 
которых подводят итоги года и называют луч-
ших в отрасли. Именно такое торжественное 
чествование прошло 26 ноября в поселке 
Степной Назаровского района. Предприятия-
партнеры наградили самых отличившихся, 
тех, на ком держится сельское хозяйство края 
сегодня. 

После вступительного слова заместителя 
главы Назаровского района по сельскому 
хозяйству Василия Гобова на сцену был при-
глашен генеральный директор ОАО «Назаро-
воагроснаб» Анатолий Масальский. 

Предприятие «Назаровогроснаб»  - един-
ственный официальный дилер компании 
Ростсельмаш по Красноярскому краю и Ре-
спублике Хакасия. Уже более 6 лет «Наза-
ровоагроснаб» поставляет на рынок зерноу-
борочные комбайны ACROS (Акрос), VECTOR 
(Вектор) и кормоуборочный комбайн DON-
680M (Дон). И на сегодняшний день занимает 
около 70% объема рынка зерноуборочной 
техники в регионе.  

Вместе с тем «Назаровоагроснаб» всегда 
отстаивает интересы сельхозпроизводителя, 
понимает все его  проблемы и помогает в их 
решении. 

- Дорогие друзья, труженики села, – произ-
нес Анатолий Борисович,  - отмечать День ра-
ботника сельского хозяйства хорошая тради-
ция. Удачи, счастья, спасибо вам за ваш труд! 

Затем Анатолий Масальский лично награ-
дил аграриев Назаровского района. К слову, 
подобные награждения предприятие прово-
дит ежегодно. В номинации «Лучший партнер 
компании Ростсельмаш к награде были пред-
ставлены: ЗАО «Владимировское» в лице ди-
ректора Владимира Колупаева. В 2010 году 
это предприятие приобрело наибольшее коли-
чество комбайнов марки ACROS производства 
Ростсельмаш; СПК «Красная поляна» в лице 
председателя Сергея Евсеенко. Это предпри-
ятие также в текущем году приобрело 5  ком-
байнов ACROS. 

Далее на сцену пригласили механизаторов, 
которые продемонстрировали самые высокие 
результаты  в полях. В номинации «Лучший 
комбайнер» награду получил Андрей Демидов, 

механизатор СПК «Красная поляна», который 
намолотил на комбайне ACROS 27 840 центне-
ров зерна. В номинации «Лучший показатель 
на комбайне DON 680М» к награде был пред-
ставлен труженик СПК «Красная поляна» Ген-
надий  Горбатюк. Геннадий намолотил 20 073 
центнеров зерна. Молодой механизатор не 
ожидал такой награды, когда Анатолий Бори-
сович вручил ему диплом и конверт. Мы задали 
ему несколько вопросов.

- Геннадий, вы удивлены тем, что вас 
выделили?

- Честно я не ожидал, что меня отметят. 
Работал как все, ничем не отличался. Просто 
мне очень нравится этот труд. 

- Вы достигли своих результатов на 
технике Ростсельмаш, что вы можете о 
ней сказать?

- Вообще, это не только моя победа, но и 
моей машины. Комбайн DON очень производи-
тельный. И вместе с тем очень удобный в об-
ращении и комфортный. В сравнении с другой 
подобной техникой, это однозначно лидер. 

За плодотворное сотрудничество 
Анатолий Масальский (справа) вручает 
диплом Владимиру Колупаеву 

Заместитель главы 
Назаровского района 
по сельскому хозяйству 
Василий Гобов

 В холле Дома культуры в Степном можно было купить пироги 
и булочки местного производства: вкусные и дешевые

Во время торжественной церемонии 
в зале не было свободных мест  

Реклама.

Светлана ХУСТИК.
Фото Александра ЧЕРНЫХ. 

Ростсельмаш Ростсельмаш 
наградил лучших наградил лучших 
тружеников селатружеников села

В Степном Назаровского В Степном Назаровского 
района прошел День района прошел День 
работников сельского работников сельского 
хозяйствахозяйства



Реклама.

Современные дома для работников ЗАО «Подсосенское»

ЛЮДИ ДЕЛА

«Только объединив «Только объединив 
усилия, можно усилия, можно 
добиться результата»добиться результата»

Директор ЗАО «Подсосенское» Максим БАХТИН:

В числе других предприятий Назаровского рай-
она на Дне работников сельского хозяйства в 
селе Степное чествовали тружеников ЗАО «Под-
сосенское». Последние несколько лет в этом 
хозяйстве ведется большая работа по улучшению 
племенного стада и уже готовятся документы для 
присвоения «Подсосенскому» статуса племенно-
го хозяйства. В перерыве торжества нам удалось 
поговорить с директором предприятия Максимом 
Бахтиным. Молодой, энергичный, таким, каким и 
должен быть руководитель в современной России.

- Максим Петрович, расска-
жите, пожалуйста, о вашем 
производстве.

- У нас два основных направле-
ния: растениеводство и молочное 
животноводство. В этом году мы 
вторые после ЗАО «Назаровское» 
закончили уборку урожая - 12 ок-
тября. К 14-му уже прошла осно-
ванная сушка и все зерно лежало 
на складах. Результат отличный, 
намолотили больше 30 000 тонн 
зерна при урожайности 30 цент-
неров с гектара. В среднем на 
предприятии работает около 500 
человек. Но на время сезонных 
работ привлекаем людей допол-
нительно. Основной костяк  - это 
коренные жители, которые ра-
ботают давно, еще с советского 
периода.  

- Насколько сложно сегодня 
привлечь людей в сельское 
хозяйство? Ведь молодежь 
стремится в город.

- Не сложно, а очень сложно. 
Хотя все понимают, что кадры 
давно пора обновлять, основной 
рабочий потенциал АПК – люди 
предпенсионного возраста. Если 
так дальше пойдет, есть опас-
ность, что через 5-10 лет в селе 
вообще некому будет работать. 
Но это я об общей ситуации. Мы 
в ЗАО «Подсосенское» стараемся 
делать все, чтобы не только заин-
тересовать наших работников, но 
и привлечь новых. В селе строит-
ся современное, благоустроенное 
жилье. В этом году несколько на-

ших работников уже получили те-
плые, удобные квартиры в двухэ-
тажных коттеджах. Мы стараемся 
участвовать во всех программах 
по жилью, которые существуют в 
принципе, как в федеральных, так 
и в краевых. Могу сказать, что на 
сегодняшний день в Назаровском 
районе только два хозяйства за-
нимаются строительством жилья: 
мы и ЗАО «Назаровское».

- Но если с жильем на селе 
еще как-то можно решить 
проблему, то с зарплатой не 
всегда все благополучно? 
Сколько получают ваши ра-
ботники? 

- Все зависит от того, как выкла-
дывается сам человек. Те, кто  от-
ветственно подходят к своим обя-
занностям, получают достойно. В 
сезон механизатор может и 30 
000, и 40 000 рублей заработать. 
Конечно, зимой работы поменьше 
и зарплата, соответственно, мень-
ше. Но в среднем наши сотрудни-
ки зарабатывают от 10 000 до 15 
000 рублей. Для сельской мест-
ности это достаточно хорошая 
зарплата. 

- Сегодня чествовали мно-
гих работников вашего хозяй-
ства. Кого бы вы хотели отме-
тить лично? 

- Для меня, безусловно, ценен 
каждый. Но могу не назвать Ни-
колая Сытника, в этом сезоне на 
«КА-700» он вспахал больше 1 
000 гектаров. Это очень хоро-
ший показатель. Также особо 

благодарен водителю Сергею 
Кузнецову, основная часть на-
шего урожая вывезена с по-
лей именно им. И Александру 
Гильдерману – управляющему 
третьего отделения ЗАО «Подсо-
сенское». 

- Я заметила, что среди ва-
ших сотрудников все-таки 
есть  молодые люди.

- Да, несмотря на общую тен-
денцию, есть и среди сельской 
молодежи те, кто предан труду на 
земле. Они приходят, учатся, оста-
ются работать, заводят семьи, 
детей рожают. Для меня это очень 
ценно. 

- В последние годы в сель-
ское хозяйство вкладывают-
ся серьезные средства, раз-
рабатываются программы 
помощи, различные виды 
поддержки.  Как вы считаете, 
этого достаточно, чтобы наше 
село действительно ожило? И 
вообще, нужна ли сельхозпро-
изводителю господдержка?

- Господдержка?! (Задумался.) 
На данный момент без субсидий 
на молоко и удобрения работать 
было бы очень тяжело. Но в целом 
отвечу так: если на нашу продук-
цию будет приемлемая цена, без 
части господдержки можно будет 
вполне обойтись. 

- Но ведь ту же технику са-
мостоятельно купить сельхоз-
предприятие вряд ли сможет?

- Да, за счет своих средств 
приобрести комбайн или трак-
тор сложно. Поэтому приходится 

кредитоваться под достаточно 
высокие проценты. Но без этого 
никуда.

- Сегодняшнее мероприятие 
показало, что сельчане умеют 
не только хорошо работать, но 
и отдыхать. Собрался полный 
зал, все красивые, счастли-
вые. Вам понравилось?

- Это очень важное и нужное 
мероприятие. Сельское хозяйство 
не так раскручено, если можно 
так выразиться. У нас нет больших 
праздников. Раз в году мы собира-
емся в этом зале для того, чтобы 
почтить труд людей, которые кру-
глый год работают в достаточно 
тяжелых условиях. 

- Я заметила, что люди не-
много грустные?

- Они просто уставшие, мы 
только-только вышли с сезонных 
работ. Но отдыхать некогда, меха-
низаторам нужно готовить технику 
к новому сезону. Животноводы 
вообще круглый год работают без 
выходных, скот нужно кормить 
три раза в день и в выходные, и  в 
праздники.

- Скажите, пожалуйста, в 
чем секрет земли назаров-
ской? В людях, в плодородной 
почве, в новых технологиях?

- В совокупности всех этих фак-
торов. Только если объединить 
усилия людей, которые работают 
на богатой земле с применением 
новых, современных технологий, 
можно добиться результата.

Светлана ХУСТИК.
Фото Александра ЧЕРНЫХ.



Продукцию хозяйства любят и ждут все жители Каратузского района

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Екатерина БРАММАН, руководитель КФХ «Брамман»:

«Лучше меньше, 
да лучше»

Ровно год назад журнал «Земля и 
люди на Енисее» побывал в Каратуз-
ском районе в гостях у крестьянского 
(фермерского) хозяйства «Брамман». 
Екатерина и Иван Брамман растят 
пшеницу, сами пекут хлеб и другие 
хлебобулочные изделия. Иван Карло-
вич родом из деревни, потомственный 
хлебороб, закончил сельскохозяйствен-
ный техникум. С первых дней создания 
крестьянского (фермерского) хозяй-
ства надёжной помощницей ему стала 
жена - Екатерина Викторовна. К сло-
ву, коренная горожанка, учительница 
по образованию, которая приехала в 
деревню, полюбила ее всем сердцем и 
осталась здесь навсегда. Мы решили 
узнать, как сейчас обстоят дела в хо-
зяйстве, чего достигли Екатерина и ее 
супруг вместе со своим дружным кол-
лективом на каратузских полях. 

- Екатерина Викторовна, как вы 
завершили очередной сельскохозяй-
ственный год? 

- 2010 год для нашего хозяйства стал 
очень результативным. Мы использовали 
удобрения, средства защиты растений, 
применяли современную технологию про-
изводства зерновых. Все это дало свои 
плоды. Урожайность составила 23,6 
центнера с гектара. К слову, это лучший 
результат среди крестьянских (фермер-
ских) хозяйств района. Но наши планы 
амбициознее - при всей выполненной аг-

ротехнике посевов урожайность должна 
составить 35 центнеров с гектара. 

- Как прошла уборочная? Погода не 
подкачала?

- Погода, наоборот, работала на нас. 
Уборку урожая мы всегда начинаем в авгу-
сте. Золотые слова сказал однажды наш 
лучший в районе агроном Федор Готлибо-
вич Ибе: «Уборку нужно начинать весной». 
Чем раньше посеем, тем качественнее и 
быстрее соберем урожай. Благодаря хо-
рошо подготовленной технике и слажен-
ной работе всего коллектива 1 310 гекта-
ров зерновых мы убрали всего за 11 дней. 

- На чем преимущественно работаете?
- Комбайны и трактора в нашем хозяй-

стве старенькие, отечественного произ-
водства, но в надежных руках наших работ-
ников она себя полностью оправдывают. В 
2010 году мы планировали купить новый 
комбайн, но подкачали низкие цены на 
зерно. К тому же для нас не было субсиди-
рования на покупку техники. К сожалению, 
при покупке новой техники господдержка 
оказывалась лизинговым компаниям, но не 
нам, сельхозпроизводителям.

- На какую поддержку государства 
вы можете рассчитывать?

- Скажу так. Деньги на господдержку 
сегодня выделяются большие, но до нас, 
к сожалению, доходят только крохи. ГСМ 
нам продают  подешевле, но зато забрали 

субсидии на пары. Я считаю, что наше хо-
зяйство крепко стоит на ногах благодаря 
разнопрофильному производству: мельни-
цы, пекарня, магазин, пилорама - и лучше-
му в районе коллективу работников. 

- Какие новые направления деятель-
ности вам удалось внедрить в этом году?

- Меня часто спрашивают, собираемся 
ли мы расширять посевные площади. Но я 
отвечаю, что нет: «Лучше меньше, да луч-
ше». В этом году мы подготовили семена 
высокого качества, получили сертификат 
на производство семян и весной собира-
емся их продавать. На вырученные деньги 
планируем приобрести новую технику. Так-
же нам удалось заключить договор с мини-
стерством сельского хозяйства Тувы, это 
наши соседи. Будем продавать туда элит-
ные семена. Это для нас большая победа.

Подготовила Светлана ХУСТИК.
Фото из архива крестьянского

(фермерского) хозяйства «Брамман».

Екатерина Викторовна с дочерью
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ВАЖНО

КФХ «Брамман», Красноярский край, 
Каратузский район, с. Моторское,
ул. Крупской, 2, тел. (39137)35-4-10
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Реклама.

СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДИТЕЛЬ
Сельское хозяйство ХакасииСельское хозяйство Хакасии

Уважаемые читатели!
Журнал «Земля и люди на Енисее» расширяет границы! Теперь в каждом номере 
мы выпускаем специальный проект «Сельское хозяйство Хакасии». Каждый 
месяц мы будем рассказывать о сельхозпредприятиях этой южной республики 
и о людях, которые работают на хакасской земле. Кроме этого, наш журнал 
теперь будет распространяться не только в Красноярском крае, но и в Хакасии. 
Если вы хотите рассказать нам о людях Хакасии, о том, как они работают на 
этой земле, ждем ваших писем по адресу: hustik@kraskp.ru    

У Хакасии есть и потенциал, 
и хороший задел 

 В Хакасии стало доброй  традицией по окончании уборочной 
страды проводить День работников сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности республиканского уровня, отмечая 
лучших аграриев, тех, кто добился наиболее высоких результатов.

Хорошо работать в том 
правительстве, которое 
любит село

В объявленный День работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышлен-
ности в здании республиканского драмтеатра 
собрались передовики агропромышленного 
комплекса. В торжественной обстановке мно-
гие чувствуют себя неуютно – не знают, куда 
девать натруженные мозолистые руки, да и не 
привыкли герои страды к повышенному внима-
нию журналистов, смущаясь перед наведенной 
на них камерой фотоаппарата.

Тут же, в фойе, перерабатывающие предпри-
ятия организовали выставки своей продукции. 
На столах не умещаются упаковки молока, 
тарелки с нарезанным сыром – пробуйте на 
здоровье, с мясными и колбасными изделиями, 
рыбными пресервами. Предлагают  караваи 
хлеба и аппетитные булочки - вот он, результат 
тяжелых будней сельчан.

- Я искренне рад приветствовать всех, кто 
собрался сегодня в этом зале, - начал свое 

выступление заместитель главы республики 
– министр сельского хозяйства и продоволь-
ствия Иван Вагнер. –  Сегодня мы можем с 
гордостью говорить о полученном результате. 
Я хочу начать с растениеводства, в котором 
сделан серьезный шаг вперед. Впервые в Хака-
сии получено 16,6 центнера с гектара, валовой 
сбор зерновых культур  составил 147,9 тысячи 
тонн. А в хозяйстве «Джирим» собрали свыше 
33 центнеров с гектара. Высокие показатели  
у «КФХ Баузера», «КФХ Трейзе», «Табатское», 
«КФХ Погребного». И таких хозяйств у нас мно-
го. А ведь несколько лет назад мы и мечтать о 
таких показателях не могли.

Своим трудом вы доказали – Хакасия – не 
та республика, про которую можно говорить, 
что здесь нельзя выращивать хороший урожай. 

Животноводы Хакасии впервые перешагну-
ли трехтысячный рубеж надоя с одной фураж-
ной коровы. Чуть-чуть не дотянули - 3,5 тысячи 
литров в этом году. Но предлагаю взять еще 
большие обязательства – 4 тысячи литров от 
одной фуражной коровы.

У нас идет рост по всем видам показателей 
– вот реальный результат работы аграриев ре-
спублики. 

Мы смотрим в завтрашний день. Хозяйства 
заготовили достаточное количество кормов – 
свыше 30 центнеров на одну голову. А главное 
– достойно подготовились к предстоящей по-
севной.

Так что у нас есть и потенциал, и хороший 
задел.

И еще отмечу: хорошо работать в том пра-
вительстве, которое любит село! Спасибо 
Верховному Совету за поддержку в принятии 
целевых программ!

Зима сельчанам не страшна
Напомним, одно из основных направлений 

деятельности правительства Хакасии - раз-
витие агропромышленного комплекса. Главу 
республики Виктора Зимина встречали на этом 
празднике с караваем хлеба, выпеченного из 
муки нового урожая.  

Виктор Зимин не скрывает, что он покрови-
тельствует сельчанам, но и спрашивает строго 
за вложенные средства в развитие агропро-
мышленного комплекса. И считает: останав-
ливаться на достигнутом при взятом темпе 
– нерационально. Только вперед – за еще боль-
шими результатами.

- Отношение к селу и агропромышленному 
комплексу республики действительно меня-
ется в хорошую сторону. Более того, начала 
меняться к лучшему жизнь людей, живущих в 
сельской местности, - отметил в своем высту-
плении Виктор Зимин. – Что мы планируем на 
перспективу? Хакасия продолжит участвовать 
во всех федеральных программах, направлен-
ных на развитие сельского хозяйства. Для 
сравнения: в 2008 году на поддержку сельско-
го хозяйства из бюджета было выделено 273 
миллиона рублей. В 2009 году сельчане полу-
чили уже чуть больше 800 миллионов, включая 
средства федерального бюджета. В 2010 году 
в рамках долгосрочных республиканских це-
левых программ на сельское хозяйство пред-
усмотрен 1 миллиард 100 миллионов рублей. 
Это средства, идущие не только на поддержку 
сельхозтоваропроизводителей, но и на соци-
альное развитие села.

Согласитесь, еще три – четыре года таких 
вливаний, и можно говорить о качественно 
новом уровне развития сельского хозяйства 
Хакасии. 

Подчеркну, усилия исполнительной власти 
республики будут и дальше сосредоточены на 
поддержке мясного животноводства и молоч-
ного производства. 

Хакасия добилась хороших показателей по 
молоку. Растут надои на одну фуражную ко-
рову, в настоящее время они выше, чем в со-
ветское время. Сегодня республика полностью 
обеспечивает свои потребности по молоку 
согласно всем нормативам. Основная задача 
состоит в том, чтобы увеличить число перера-
батывающих производств, производящих гото-
вую продукцию. 

- Хочу отметить, что начали переработку 
молока на абаканском предприятии СПК Ох, и вкусен каравай!

Главе Хакасии Виктору Зимину преподнесли 
каравай из муки нового урожая
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В Хакасии предлагают натуральные 
молоко и молочную продукцию

«Сибирь». В торговые точки республики се-
годня поступает пять видов молочной про-
дукции этого предприятия. Оборудование 
для переработки молока данному хозяйству 
просубсидировал  бюджет Хакасии. Кстати, 
очень бы хотелось, чтобы у нас в республи-
ке к концу следующего года появился еще 
один продукт переработки молока – хакас-
ское мороженое, - выразил пожелание гла-
ва республики. - Кроме того, заканчиваются 
подготовительные работы по запуску моло-
коперерабатывающего завода на одном из 
наших лучших предприятий – госплемзаводе 
«Бородинский». Производительность завода 
составит 20 тонн молока в сутки. 

Что касается мясного направления, то 
здесь потенциал республики очень высокий. 
Увеличивается поголовье всех видов скота. 
По итогам 10 месяцев текущего года зна-
чительный рост отмечен во всех категориях 
хозяйств республики. По сравнению с про-
шлым годом сельчане на порядок больше 
заготовили корма всех видов. Это означает, 
что какой бы ни выдалась зима, хозяйства 
республики обеспечены кормами в достаточ-
ном количестве.

- Однако наращивание объемов произво-
димого в республике мяса радует только на 
первых порах, - акцентировал внимание Виктор 
Зимин. - Как только мы выйдем на приличные 
объемы, то следующей задачей станет созда-
ние перерабатывающих производств, поиск 
гарантированного рынка сбыта, чтобы про-
давать нашим соседям не сельскохозяйствен-
ное сырье, а готовую продукцию. Здесь я с 
удовольствием отмечу два важных проекта, 
реализованных в этом году, аналогов которым 
в республике нет. Первый – это строительство 
мельничного комплекса по производству муки 
и комбикормов, реализованный ООО «Фор-
пост - Агро». Предприятие построило не только 
мельницу производительностью 3 тысячи тонн 
в месяц, но и зернохранилище объемом 25 ты-
сяч тонн зерна. Общая стоимость проекта со-
ставила более 100 миллионов рублей. 

Второй проект – это современный зерноо-
чистительный комплекс, запущенный сельхоз-
предприятием «Джирим - Агро». Он позволяет 
предприятию решать сразу несколько задач: 
своевременно и быстро сушить 
собранный урожай зерна, а 
также производить очист-
ку и сортировку урожая 
с получением собствен-
ных элитных семян в 

очень серьёзных объёмах. Теперь мы сможем 
оставлять деньги в республике, обеспечивая 
региону более дешевое и качественное сырье. 
До этого семена высокой репродуктивности ре-
спублика закупала в других регионах. 

В подтаежных районах республики можно 
выращивать прекрасный урожай серых хлебов. 
Однако с той логистикой, что у нас сложилась, 
выращиваемое зерно эффективнее потреблять 
здесь же, на месте, как фураж. Поэтому я на-
стаиваю на развитии в регионе свиноводства, 
овцеводства и других видов животноводства. 
Поднимем свиноводство – следом сможем за-
действовать еще до 200 тысяч гектар земли 
для выращивания кормов. Ведь только один 
свинокомплекс будет потреблять 60 процентов 
всего того зерна, что мы сегодня выращиваем.

Необходимо построить цепочку, в которую 
будут последовательно втягиваться разные 
территории республики и слои населения. На-
чиная с производства фуража, затем нужно 
наращивать поголовье, улучшать его качество, 
производить мясо, молоко, организовать пере-
работку, расширять ассортимент, выстраивать 
систему сбыта. 

Сельчанам  – комфортное 
жилье и достойную зарплату 

Отдельно председатель правительства Хака-
сии остановился на реализации программы под 
рабочим названием «100 домов на селе». Она 
нацелена на улучшение жилищных условий в 
сельской местности для молодых семей и спе-
циалистов. 

В рамках долгосрочной целевой программы 
«Развитие агропромышленного комплекса Ре-
спублики Хакасия и социальной сферы на селе 
на 2010 – 2012 годы» на эти цели предусмо-
трено почти 47 миллионов рублей. За десять с 
половиной месяцев текущего года в результате 
государственной поддержки из бюджетов всех 
уровней свои жилищные условия смогли улуч-
шить 85 участников программы. На рассмотре-
нии администраций муниципальных районов 
находится еще 15 пакетов документов, что 
предусматривает 100-процентное освоение 
средств федерального, республиканского и 

местного бюджетов по данной 
программе. На следующий 

год планируется улуч-
шить жилищные 
условия для 186 

участников из 
8 муниципаль-

ных районов республики. 
Правительством разработана еще одна про-

грамма помощи в улучшении жилищных усло-
вий семьям, живущим на селе. Она предусма-
тривает субсидирование заготовки древесины 
для индивидуального строительства в объеме 
150 кубометров на человека бесплатно плюс 
30 тысяч рублей дополнительно. Субсидию по-
лучат 86 человек. На следующий год размер 
субсидий из республиканского бюджета по на-
званной программе будет увеличен. Правитель-
ство готово помочь в строительстве в сельской 
местности уже 300 домов. 

- Я уже неоднократно повторял, что необхо-
димо увеличивать заработную плату сельчанам, 
навсегда отказаться от натурального обмена, 
бартера и прочих не денежных компенсаций 
крестьянского труда. Люди, занятые в сель-
ском хозяйстве, должны получать достойную 
заработную плату, - конкретизировал Виктор 
Зимин. - Я обращаюсь к министру сельского 
хозяйства. Субсидии, выдаваемые сельхозпро-
изводителям республики, должны быть тесно 
увязаны с ростом официальной заработной 
платы работникам. Одного без другого быть 
не должно! Ведь мизерная и «серая» зарплата 
сельчан не только больно бьет их в настоящем, 
но и ущемляет их будущее. Потому что если 
тебе платят мало, да еще и в конверте, то ты не 
можешь рассчитывать на достойную пенсию. И 
я, как глава республики, выступаю за то, что-
бы работники сельского хозяйства получали 
достойную заработную плату как положено, 
легально, формируя тем самым еще и свою 
будущую пенсию. 

Какой же праздник без подарков? Тем, кто 
достиг высоких результатов, были присвоены 
звания «Заслуженный работник сельского 
хозяйства Республики Хакасия», вручены ор-
дена «За заслуги перед Хакасией»,  Почетные 
грамоты правительства республики и мини-
стерства сельского хозяйства и продоволь-
ствия Хакасии, ценные подарки. 

Наивысшего результата на обмолоте зерно-
вых  - 24 600 центнеров добился Владимир 
Хулап, а в надоях на одну фуражную корову 
– почти 6 тысяч литров молока - Людмила По-
росенова. Им вручены ключи от новых «Жигу-
лей» седьмой модели.



НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИФОТОГАЛЕРЕЯ

На агропромышленном форуме-2010 
производители техники представили 

свои лучшие модели

Технику представила компания «САНГИЛЕН+»

Технику представила компания «АгроСельхозтехника»
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Технику представила компания «АСМ Красноярск»
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Технику представила компания «КрасГазСервис»
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Вовсе не нужно часами стоять у плиты, для того 
чтобы приготовить вкусное угощение. А уж тем 
более когда вам о визите гостей сообщают 
буквально за считанные минуты. Здесь главное 
- понять, что за это время утку по-пекински вам 
все равно не успеть сделать, поэтому придется 
готовить из того, что есть под рукой или можно 
купить в магазине шаговой доступности.

РЕЦЕПТ 2 Луковая запеканка с пивом
НАДО: 1 кг лука, 50 г сливочного масла, 2 кг картофеля, 1 

бутылка пива, 0,5 л сливок, 100 г сыра, соль, мускатный орех, 
растительное масло для жарки.

ГОТОВИМ: 1. Лук мелко шинкуем и поджариваем на рас-
тительном масле до румяного цвета. 2. Картофель нарезаем 
тонкими кружочками. 3. На дно формы для запекания кладем 
слой картофеля, за ним - слой лука, затем повторяем. Важ-
но, чтобы последним оказался картофель. 4. Пиво взбиваем 
со сливками, добавляем 
соль, перец, мускатный 
орех и тертый сыр. Этой 
смесью заливаем запекан-
ку. Сверху крошим заморо-
женное сливочное масло. 
5. Запекаем в разогретой 
духовке, пока картофель 
не станет мягким.

РЕЦЕПТ 1
Картофельный «пирог» 
с яблоками и курицей

НАДО: 5 картофелин, 0,5 кг куриного филе, 3 яблока, 
соль, черный и красный молотый перец, корица по вкусу, 
0,5 стакана майонеза.

ГОТОВИМ: 1. Картошку очищаем и нарезаем кружочка-
ми, куриное филе - тонкими полосками. 2. Очищенные от 
кожуры и сердцевины яблоки нарезаем тонкой соломкой. 
3. На смазанный противень выкладываем куриное филе 
вместе с картофелем, присыпаем солью и специями. Сверху 

выкладываем слой 
яблок. 4. Заливаем 
майонезом и запе-
каем в горячей ду-
ховке до готовности
(время приготовле-
ния - 30 минут).

Ореховая паста для тостовРЕЦЕПТ 3

НАДО: 200 г очищенного фундука, 200 г хорошего 
сливочного масла, 1 баночка вяленых на солнце поми-
доров, горсть консервированных оливок без косточек, 
4-5 зубчиков чеснока, щепотка морской соли, листья 
свежего шалфея - по желанию, 2 ст. ложки лимонного 
сока.

ГОТОВИМ: 1. Фундук поджариваем и отшелушиваем 
от пленочек. 2. Оливки очень мелко нарезаем ножом. 
3. Складываем в блендер орехи, холодное масло, очи-

щенный чеснок, вяленые 
помидоры и перемалыва-
ем в однородную массу. 
Добавляем нарезанные 
оливки и лимонный сок. 
Перемешиваем и намазы-
ваем на теплые тосты. По 
желанию украшаем листи-
ками шалфея.

Кучмачи
НАДО: по 500 г куриных сердечек, же-

лудочков, печенки, 2 луковицы, по 1 ч. 
ложке сушеного барбариса, базилика, 
хмели-сунели, молотого кориандра, 1 
острый перчик, 0,5 стакана красного су-
хого вина, 5 зубчиков чеснока, 1 гранат, 

пучок свежей кинзы, соль, черный молотый перец и масло для жарки.
ГОТОВИМ: 1. Промытые и обсушенные сердечки и желудочки со-

лим, перчим и поджариваем на сильном огне около 5-7 минут. Затем 
добавляем к ним 3 - 4 ст. ложки вина, полстакана воды и тушим еще 
минут 30 на медленном огне. Жидкость за это время должна выпарить-
ся. 2. Лук мелко нарезаем и поджариваем в отдельной сковороде до 
прозрачности, затем добавляем к нему разрезанную пополам печенку 
и продолжаем жарить еще 3-4 минуты. 3. В ступку складываем сухие 
пряности, очищенный чеснок, мелко нарезанный острый перчик (без 
семян) и растираем в однородную массу. Добавляем оставшееся вино 
и перемешиваем. 4. В сковороду с сердечками и желудочками пере-
кладываем печенку с луком и пряную массу с вином. Перемешиваем и 
обжариваем все вместе еще пять минут. 5. В конце жарки посыпаем 
блюдо гранатовыми зернышками и рубленой свежей кинзой. Еще раз 
все перемешиваем и подаем к столу.

РЕЦЕПТ 4

ВОЙДИ ВО ВКУС

Чем накормить Чем накормить 
неожиданныхнеожиданных
гостейгостей
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Чтобы праздничные застолья не опустошили 
семейный бюджет, рачительные хозяйки не 
торопятся сметать с прилавков дорогостоящие 
деликатесы. Они их готовят сами.

Запеченная скумбрия
РЕЦЕПТ 1

НАДО: 0,5 кг филе скумбрии или другой жирной рыбы, поло-
винка лимона, 2 сваренных вкрутую яйца, чайная ложка расти-
тельного масла, две луковицы среднего размера, пучок укропа, 
соль по вкусу.

ГОТОВИМ: 1. Филе разрезаем пополам. Один кусок укла-
дываем кожей вниз на лист фольги и сбрызгиваем лимонным 
соком. 2. Яичные белки и укроп мелко рубим и посыпаем ими 
рыбу. 3. Сверху прикрываем вторым куском филе кожей вверх 
и солим. 4. Фольгу плотно заворачиваем, чтобы не было раз-
рывов и щелей, кладем на противень и ставим в разогретую 
духовку. Готовим 25 - 30 минут.

РЕЦЕПТ 2
Рулет из говядины

НАДО: 150 г говядины, 1 сваренное вкрутую яйцо, 20 г 
курдючного жира, 2 зубчика чеснока, 1 ст. ложка томатной 
пасты, соль, черный и красный перец, зелень по вкусу.

ГОТОВИМ: 1. Говядину очищаем от сухожилий и жира. От-
биваем до образования тестообразной массы. 2. Посыпаем 
черным перцем, солью и продолжаем отбивать. 3. Когда мясо 
превратится в однородную тягучую массу, раскладываем его 
на доске слоем 1,5-2 см. 4. На слой мяса поочередно кладем 
продолговатые кусочки курдючного жира, дольки чеснока и 
половинки яиц. Посыпаем солью и красным перцем. 5. Сво-
рачиваем в виде рулета и обвязываем тонким шпагатом. 6. 
Рулет укладываем в сотейник, смазанный сливочным маслом. 

Сам рулет сверху смазываем 
томатной пастой. Запекаем в 
духовке. Чтобы рулет прожа-
ривался равномерно, через 
каждые 10 - 15 минут перево-
рачиваем его и поливаем бу-
льоном. Подаем охлажденным.

Курица, запеченная с виноградомРЕЦЕПТ 4

НАДО: куриная тушка -1-1,5 кг, 150 г 
тертого корня имбиря, 6 - 8 крупно нару-
бленных зубчиков чеснока, сок 1 лимона, 
2 ст. ложки рафинированного масла, 1 ст. 
ложка молотой корицы, по 250 г красного 
и зеленого сладкого винограда без косто-
чек, 1-2 луковицы, 250 г крепкого курино-
го бульона, соль и молотый черный перец по вкусу.

ГОТОВИМ: 1. Куриную тушку натираем чесноком, солью, пер-
цем, корицей и половиной порции имбиря. Перекладываем в глубо-
кую посуду, заливаем половиной порции лимонного сока и оливко-

Геркулес с ягодами
НАДО: 1,2 кг курицы (лучше суповой), 

0,5 кг куриных лапок, 1 морковь, 1 луко-
вица, чеснок, лавровый лист, соль.

ГОТОВИМ: 1. Куриные лапки очищаем 
от кожицы. Для этого их сначала ошпа-
риваем кипятком, затем кладем под холодную воду. Отрезаем 
коготки. 2. Подготовленные куриные лапки, разрезанную на ча-
сти курочку, очищенные лук и морковку кладем в кастрюлю и 
заливаем холодной водой. Вода должна покрывать содержимое 
кастрюли на 2 см. 3. Доводим до кипения, снимаем пену. Когда 
на бульоне перестанет образовываться пена, убавляем огонь до 
маленького, накрываем крышкой и варим холодец еще часа 2,5 
- 3. Все время следим, чтобы не было бурного кипения. 4. За 1 
час до окончания варки добавляем соль, а за 5 минут - лавровый 
лист, который затем необходимо вынуть из бульона. 5. Готовый 
холодец снимаем с огня и даем немного остыть (в течение 15-20 
мин.). Достаем из него курицу и лапки. 6. Дальнейшую судьбу 
лапок каждый решает по своему вкусу - кто-то выбрасывает, а 
кто-то употребляет как деликатес. Для холодца они были нужны 
как желирующее вещество. 7. Куриное мясо отделяем от костей 
и разбираем на волокна. 8. Чеснок раздавливаем и добавляем 
в бульон. Даем настояться еще минут 5. Затем бульон процежи-
ваем через очень мелкое сито. 9. Куриное мясо раскладываем 
в посуду для холодца и заливаем процеженным бульоном. Даем 
застыть в холодильнике. Подаем с хреном и горчицей.

Недорогие угощения Недорогие угощения 
к Новому годук Новому году

вого масла, оставляем мариноваться. 2. Пока курица маринуется, 
разогреваем духовку до 180 градусов. 3. Курицу укладываем на 
противень (на ней должно быть много масла) и быстро обжариваем 
в духовке со всех сторон. Достаем и вкладываем внутрь мелко ру-
бленный лук, оставшийся чеснок, имбирь и половину винограда. 4. 
Снова выкладываем курицу на противень и доводим до готовности 
в духовке около 1 часа. 5. Жир, в котором пеклась курица, слива-
ем в отдельную глубокую сковороду, добавляем в него оставшийся 
виноград, куриный бульон и немного рубленого лука. Тушим под 
крышкой, пока виноград не разварится и соус не приобретет одно-
родную консистенцию. 6. Сервируем на стол: курицу разрезаем на 
порционные куски и подаем с виноградным соусом.

Подготовила Оксана КАСАТКИНА.

РЕЦЕПТ 3
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ДЕГУСТАЦИЯ

По статистике производство ке-
фира занимает 2/3 от всего произ-
водства кисломолочной продукции. 
Именно поэтому в начале декабря в 
Красноярском центре стандартиза-
ции и метрологии прошла рейтин-
говая оценка качества кефира. 

Это русский национальный 
продукт

Согласно техническому регла-
менту кефир - это кисломолочный 
продукт, произведенный путем 
смешанного (молочнокислого и 
спиртового) брожения с использо-
ванием закваски, приготовленной 
на кефирных грибках, без добавле-
ния чистых культур молочнокислых 
микроорганизмов и дрожжей. Таким 
образом, кефир – кисломолочный 
напиток, получаемый сквашивани-
ем пастеризованного (жирного или 
нежирного) молока естественным 
симбиозом различных микроорга-
низмов – кефирными грибками. 
Кефирные грибки – это целая ко-
лония разных микроорганизмов, 
стрептококков, палочек, бактерий и 
дрожжей. Все они дружно борются с 
вредной, патогенной для организма 
флорой, убивают возбудителей же-
лудочно-кишечных заболеваний и 
туберкулеза. Кефир помогает вос-
становить здоровую микрофлору 
при дисбактериозах, которые почти 
всегда возникают при долгом при-
еме антибиотиков. Кефир отличный 
помощник иммунной системе, ре-
шает проблемы хронической уста-
лости и нарушений сна, а из-за на-
личия в нем молочной кислоты он 
хорошо тонизирует и утоляет жажду. 
Вообще кефир можно назвать рус-
ским национальным продуктом, 
ведь технология его производства 
запатентована именно в России. 

Однако название его происходит от 
турецкого слова «кеф» - здоровье. 

Продавать кефир можно 
с температурой не выше 
6 градусов 

Итак, кефир должен иметь кис-
ломолочный, освежающий, острый 
вкус и запах. Без посторонних при-
вкусов и запахов. Консистенция 
его должна быть однородной, в за-
висимости от способа производства 
с нарушенным или ненарушенным 
сгустком. Допускается газообра-
зование в виде отдельных глазков, 
вызванное нормальной микрофло-
рой. Стандарт нормирует массовую 
долю белка, жира, кислотность. В 
реализацию кефир должен посту-
пать с температурой не выше 6 гра-
дусов. В ходе дегустации из 11 об-
разцов кефира жирностью 1%, 2,5 % 
и 2,7% от разных производителей, 
приобретенных в разных магазинах 
Красноярска, члены дегустацион-
ной комиссии установили, что 1-е 
место как по органолептическим 
свойствам, так и по результатам 
микробиологических исследований 
следует присвоить кефиру произ-

водства ОАО «Саянмолоко» (Респу-
блика Хакасия). На 2-м и 4-м местах 
оказался кефир «Для всей семьи» и 
кефир «Село Луговое» соответствен-
но филиала «Молочный комбинат 
«Милко» ОАО «Компания Юни-
милк» (г. Красноярск). Кефир «Про-
стоквашино» той же компании, куда 
входит ОАО «Кемеровский молоч-
ный завод», занял 3-е место. 

Два образца пришлось снять 
с дегустации

А вот два образца краевых произ-
водителей – кефир «Никольское» 
(ООО «Агроник», с. Никольское) 
и кефир «Нарада» (ООО «Нарада», 
г. Бородино)  пришлось снять с де-
густации из-за несоответствия их 
качеств как по органолептическим, 
так и по микробиологическим по-
казателям. Кроме того, дегустаторы 
отметили низкое качество кефира 
«От Даренки» производства ООО 
«ТД Енисей-фактор» (г. Железно-
горск). Напоминаем, что результаты 
дегустации распространяются толь-
ко именно на те образцы кефира, 
которые были приобретены дегуста-
ционной комиссией.  

Подготовила Светлана ХУСТИК.
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Самый лучший кефир 
делают в Хакасии

В Красноярске прошла дегустация 
самого популярного кисломолочного 
продукта



НОВОСТИ КОМПАНИЙ

Дети старательно укладывают колбасу в упаковку

Колбасная экскурсия
Школьники на заводе Красноярской Продовольственной Компании

Один из крупнейших в нашем 
крае производителей мясной 
продукции  Красноярская 
Продовольственная Компания 
открыла двери для школьников

20 ребятишек школы № 10 приехали на 
завод Красноярской Продовольственной 
Компании, чтобы посмотреть, как делается 
настоящая колбаса.

Мясоперерабатывающий завод, как и 
театр, «начинается с вешалки». В гардеро-
бе каждому школьнику выдали стерильный 
халат, бахилы, шапочки и перчатки - таковы 
правила, пояснили экскурсоводы. Переоде-
вались весело, смеялись и дразнили друг 
друга. Честно говоря, стало не по себе. Как 
уследить за ними? Но… Как только экскурсия 
началась, дети притихли. 

- Интересно, - вполголоса сказала одна 
школьница другой, - никогда такого не 
видела.

Наш экскурсовод - главный технолог пред-
приятия Елена Кравченко начала рассказ с 
истории предприятия. 

- Красноярская Продовольственная Компа-
ния открыла свое производство в Краснояр-
ске в 2004 году. Основной вид деятельности 
- производство колбас и мясных деликатесов. 
Сегодня на нашем заводе выпускается более 
350 наименований продукции - по классиче-
ским рецептам и оригинальным, например, 
колбасы с добавлением оливок, сыра или 
коньяка. Большинство из них вы наверняка 
пробовали. 

Наш завод - один из самых больших в 
регионе. В сутки мы можем выпускать 
до 80 тонн колбас и деликатесов. Чтобы 
понять, много это или мало, только пред-
ставьте, что этим количеством колбасы 
можно каждый день под завязку загружать 
самый большой в мире самолет «Ан-124» 
(«Руслан»). 

Разглядывая красочные стенгазеты, сде-
ланные руками сотрудников предприятия, 
мы сначала проходим на участок обвалки, 
где разделывается свежее мясо, а затем 
попадаем в «сердце» предприятия - машин-
ный зал. Здесь детское любопытство тянет 
школьников заглянуть в каждую машину, 
которых здесь не мало. Волчки и куттеры 
для измельчения мяса и приготовления аро-
матного фарша и шприцы-дозаторы для фор-
мовки - большие промышленные аппараты, 
которые особенно впечатлили мальчишек. 
Они с любопытством разглядывали, как эти 
сложные машины работают - при нажатии 
всего нескольких кнопок. 

- У нас все автоматизировано, техника 
совсем новая, современная, как на европей-
ских заводах, - поясняет один из сотрудников 
столпившимся детям.

Девочки, как наиболее практичные даже 
в таком возрасте, стали внимательно раз-
глядывать металлические резервуары для 
свежего фарша.

- Сырье поставляется из традиционно 
мясных регионов: Новосибирской области, 
республики Алтай и Красноярского края. 
От здоровых животных и упитанных, -
рассказывает с улыбкой Елена Кравченко.

Экскурсия оказалась не только раз-
влекательной, но и познавательной. Детям 
рассказали немного об истории колбасного 
производства в России и тонкостях ее при-
готовления. 

- Очень интересно, ребята, что колбаса, 
хоть она не имеет ничего общего с фруктом 
или овощем, должна созреть, - поделилась 
со школьниками Елена Кравченко, - именно 
поэтому в процессе изготовления, например, 
полукопченая колбаса должна провести не-
которое время в специальных камерах осадки 
- при определенной температуре и влажности 
воздуха. Именно в это время колбаса приоб-
ретает плотную консистенцию, вкус и аромат.

Тем временем мы с группой школьников 
прошли через термическое отделение, где 
детям показали и дали понюхать натураль-
ные буковые опилки, которые при копчении 
придают колбасе приятный аромат и вкус 
копчения, и попали в цех упаковки. А там мы 
задержались надолго.

Школьники выстроились вдоль разных 
упаковочных линий, словно из фантастиче-
ского фильма, и завороженно смотрели, как 
специалисты задают на компьютере нужную 
программу для упаковки колбасы и мясных 
деликатесов. Нескольким ребятам повезло 
больше всех. Здесь самым любознательным 
школьникам предложили поучаствовать в 
процессе упаковки. Девчонки Саша и Олеся 
взялись старательно раскладывать батоны 
колбасы в упаковку. Теперь им будет что 
рассказать родителям.

- Многое запомнилось - и как фарш делают, 
и как опилки жгут, - говорит Саша, - здесь 
все интересно. 

Затем наступила самая приятная часть экс-
курсии - дегустация. Бутерброды с мясными 
деликатесами, сервелатом, вареной колба-
ской, горячие сосиски и сардельки. Дети с 
удовольствием поглощали предложенное 
угощение и продолжали задавать вопросы. 
Например, где изобрели сосиску и почему 
«Докторская» колбаса называется именно так?

Она называется так потому, что раньше 
предназначалась «больным, подорвавшим 
здоровье в результате гражданской войны 
и царского деспотизма». 

- Хорошо, что на колбасу не нужно рецепты 
выписывать, - кусая очередной бутерброд, 
удачно пошутил один из школьников.

А мы тем временем решили спросить у 
руководителя предприятия, почему именно 
дети, ведь не они являются покупателями? 

- Нет более требовательной и честной 
аудитории, чем дети, - сказала директор 
Красноярской Продовольственной Компании 
Елена Нагибина, - они все замечают, все по-
нимают и могут искренне оценить все, что 
мы здесь делаем. К нам часто приезжают 
иностранцы, удивляются, восхищаются, мно-
гие не верят, что в Красноярске, в Сибири, 
может стоять такой современный завод. Мы 
хотели показать его детям.

Такие экскурсии здесь не редкость, в но-
ябре производство посетили  журналисты и 
рядовые потребители. Они узнали, кто и как 
контролирует качество продукции на заводе, 
а также получили советы от специалистов, 
как правильно выбирать колбасы и мясные 
деликатесы.

Маргарита КАШПУР.
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Как угодить Как угодить 
кролику и котукролику и коту

Что должно быть на столе в новогоднюю ночь и чего ждать от наступающего года

В пресс-центре «Комсомольской 
правды - Красноярск» астролог Ни-
на Черник, врач-эндокринолог Та-
тьяна Коновалова, сотрудник парка 
флоры и фауны «Роев ручей» Да-
рья Дудина, специалист компании 
«Аригато» Елена Осипова, заме-
ститель директора по производству 
«Красноярской продовольственной 
компании» Любовь Николаева и 
генеральный директор ООО «Див-
ногорский хлебозавод» Евгений 
Демидов обсуждали, что пить и чем 
закусывать в новогоднюю ночь. 

В Красноярске появится 
резиденция кролика

Первое слово по праву предоста-
вили символу наступающего года 
-  кролику Фомке, а точнее, его хо-
зяйке, Дарье ДУДИНОЙ:

- Вообще по характеру кролики 
очень спокойные животные, они 
любят кушать растительную пищу и 
обожают сидеть на руках. Поэтому и 

наступающий год будет спокойным 
и приятным. Мы решили провести 
необычный эксперимент: предло-
жим кроликам на выбор несколько 
овощей. Какие они предпочтут, зна-
чит, таких овощей в следующем году 
и будет самый богатый урожай. Еще 
в этом году мы построим специаль-
ную резиденцию для кролика в виде 
красивой разукрашенной морков-
ки. И все желающие могут прийти и 
посмотреть на символ года.  

Наступающий год – 
идеален для бизнеса

О том, каким будет наступающий 
год, какие особенности он с собой 
принесет, в чем нужно встречать 
новогоднюю ночь и что в обязатель-
ном порядке должно быть на столе, 
рассказала астролог Нина ЧЕР-
НИК:

- Я напомню, что наступающий 
год не только кролика, но и кота. И 
если кролик  - это спокойное, покла-

дистое животное, то кот, наоборот, 
хитрый и шаловливый. Это говорит 
о том, что 2011 год  будет годом раз-
нообразий. Особенность прошлого 
Года Тигра – агрессия, войны, цу-
нами, а наступающего  - мягкость, 
спокойствие, умиротворенность, а 
также успешность и позитив. Кро-
лик положительное животное. Кот, 
хоть и плут, но очень  домашний. 
Поэтому 2011 год будет хорошим во 
всех смыслах. В частности, он иде-
ален для торговли и начала нового 
бизнеса. Встречать праздник нужно 
в сером, серебристом или черном 
– это цвета шерстки как кролика, 
так и кота. Не запрещено яркое и 
броское. Но имейте в виду, что еще 
до февраля у нас будет Год Тигра, а 
только с марта – наступит Год Кро-
лика-Кота. Замуж в этом году лучше 
всего выходить в апреле, а бизнес 
начинать в мае – июне. Конечно, 
на столе должно быть много рас-
тительной пищи, фрукты, овощи, 
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злаки, зелень. Но нельзя забывать и 
про мясо и рыбу. Во-первых, чтобы 
проводить год хищника Тигра, а во-
вторых, чтобы уважить Кота.

К крепким напиткам 
обязательна хорошая закуска

О том, как не переесть за но-
вогодним столом и какие на-
питки выбрать, рассказала 
врач-эндокринолог Татьяна КОНО-
ВАЛОВА:

- Конечно, все врачи в первую 
очередь советуют соблюдать чувство 
меры. Но вот в новогодние праздни-
ки это мало у кого получается. Хотя 
Год Кролика-Кота просто идеален 
для наших желудков. Если уж очень 
хочется дать себе волю, налегайте 
на растительную пищу. Она чистит 
наш организм, снижает холестерин 
и дает работу кишечнику, плюс в 
ней ноль калорий и максимум ви-
таминов. Незаменима и рыба - это 
легкие белки. Мясом нужно обя-
зательно проводить Год Тигра.  Но 
помните, что мясо, приготовленное  
в духовке или на гриле, полезнее жа-
ренного на сковороде.  Конечно, не 
обойтись и без алкоголя. Но помни-
те, это калорийный продукт. Если 
есть проблемы с углеводным обме-
ном, лучше выбирать вина, которые 
содержат от 9 процентов сахара. По 
опыту знаю, что мужчин невозмож-
но уберечь от крепких напитков: те-
кила, коньяк, водка – без этого не 
обходится ни один праздник. Пом-
ните, к этим напиткам должна быть 
хорошая углеводистая закуска. А ес-
ли вдруг что-то произошло, ни в ко-
ем случае не занимайтесь самолече-
нием, а сразу обращайтесь к врачам. 
И еще один совет – все, что стоит 
на столе, нужно пробовать по оче-
реди в течение всего вечера. А торт 
вообще лучше оставить на 1 января.  

Самые любимые у горожан 
суши - Калифорния  

О легком и питательном вариан-
те закуски для новогоднего стола 
рассказала специалист компании 
«Аригато» Елена ОСИПОВА:

 - Отличный вариант для новогод-
него застолья – суши. Это легкое, но 
очень питательное японское блюдо 

уже давно полюбилось красноярцам 
и стало почти родным.  Рынок суши 
в городе на сегодня очень большой. 
Заказать суши прямо к столу можно 
практически из любого уголка го-
рода. Сейчас нам уже начали посту-
пать заказы на новогоднюю ночь. 
Суши невозможно приготовить за-
ранее, срок их хранения не боль-
ше часа. Поэтому, чтобы доставить 
прямо к столу самый свежий и вкус-
ный продукт, перед праздниками у 
сушистов будут напряженные дни. 
В качестве совета скажу, что больше 
всего горожане любят суши Кали-
форния и Филадельфия. Но и кроме 
этого есть масса разновидностей су-
ши, мак и роллов – на любой вкус. 

Красноярцы могут выиграть 
холодильник, полный 
колбасы «КПК»

Не обойтись на Новый год без тра-
диционного салата - оливье. Какая 
колбаса для него лучше подходит, 
поделилась заместитель директо-
ра по производству «Красноярской 
продовольственной компании» Лю-
бовь НИКОЛАЕВА: 

- Для оливье, конечно, лучше все-
го выбрать колбасу «Докторскую», 
«Докторская» из линейки «Носталь-
гия». Это всем хорошо знакомый с 
детства продукт. Наша «Доктор-
ская» колбаса не жирная, идеаль-
ная по консистенции и вкусовым 
качествам. Но кроме «Докторской» 
красноярцы приобретают для ново-
годнего стола всевозможные дели-
катесы. Наша линейка деликатесов 
включает в себя порядка 40 наи-
менований. Любителям свинины 
подойдут: окорок, карбонад, шей-
ка, всевозможные рулеты, мясной 
орех. Тем, кто предпочитает говя-
дину, можно выбрать говяжьи де-
ликатесы, вареные и полукопченые 
колбасы. Напомню, что деликатес-
ную мясную продукцию не нужно 
нарезать заранее, лучше поставить 
ее на стол непосредственно перед 
тем, как сесть за стол. Специаль-
но для удобства потребителей мы 
предлагаем деликатесную продук-
цию в упаковке дарфреш. Она есть 
в любом супермаркете. Покупаете 
нарезку, например, ассорти, просто 

открываете и красиво раскладывае-
те на блюдо. Красноярцы гурманы и 
любят вкусно покушать. 

«Дивногорский хлеб» 
полезен при любой диете

Ни один стол не обходится без 
хлеба. Более 70 видов хлебобулоч-
ной продукции выпускает «Див-
ногорский хлебозавод». Чем завод 
удивит красноярцев, какой хлеб 
полезен даже тем, кто находится на 
диете, рассказывает генеральный 
директор завода

Евгений ДЕМИДОВ:
- Мы стараемся делать хлеб не 

только вкусный и качественный, 
но и очень разнообразный. Из 70 
сортов хлебобулочный изделий, 
которые мы выпускаем, только 50 
сортов – хлеба. У нас есть уникаль-
ный вид хлеба для людей, которые 
следят за своим здоровьем и фи-
гурой. Это хлеб «Пумперникель». 
В нем нет ни грамма дрожжей, он 
специально замешивается и выпе-
кается в течение суток, а после еще 
сутки охлаждается, завернутый в 
ткань. Это специальный «буржуй-
ский» хлеб, которым раньше кор-
мили военных. Он очень сытный 
и низкокалорийный; чтобы насы-
титься, достаточно съесть малень-
кий кусочек с колбасой или икрой. 
Кроме этого мы печем и большие 
хлеба, круглые караваи в подовых 
печах. Взамен батонов и француз-
ских багетов наши технологи при-
думали специальный хлеб-нарезку 
в виде канапе, кстати, он так и на-
зывается - канапе.  По диаметру он 
как раз подходит для докторской 
колбасы. Новогодние праздники – 
серьезное время для хлебозавода, 
объемы производства увеличива-
ются практически в три раза. Кро-
ме исконно русских технологий мы 
применяем французские и герман-
ские методики. Как раз сейчас на 
завод приехали технологи из Гер-
мании, чтобы обучать наших спе-
циалистов. Своей работой мы хо-
тим доказать, что разнообразный 
вкусный и полезный хлеб можно 
есть при любой диете. 

Подготовила Светлана ХУСТИК.

Фото Александра ЧЕРНЫХ.

КРУГЛЫЙ СТОЛ
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СЕЛЬХОЗКРОССВОРД

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД ИЗ ПРОШЛОГО НОМЕРА:
По вертикали: 1. Лоза 3. Ягнение 4. Пазуха 6. Выносливость 8. Гумус 9. Егерь 
12. Марал 13. Ночница 15. Картофелесажалка 17. Агрохимия 19. Як 20. Ярка 23. 
Изолятор 28. Линька 29. Нория.
По горизонтали: 2. Ягель 5. Влажность 7. Мутант 10. Вирус 11. Медогонка 14. Почка 
16. Сахароза 18. Замачивание 21. Коопхоз 22. Рахит 24. Кусторез 25. Тюльпан 26. 
Селекция 27. Мирабель 30. Тырло 31. Табун 32. Лущильщик. Подготовила Анна ОГНЕГИНА.Подготовила Анна ОГНЕГИНА.

Фото с сайта veavoluntariado.orgФото с сайта veavoluntariado.org

ЗАДАНИЯ:
1. Комплекс действий, который по-
могает ликвидировать избыточное ув-
лажнение почвы. 2. Насекомое, опы-
ляющее растения и приносящее мед. 
3. Грызун, который съедает урожай 
еще до того, как он будет выкопан из 
земли. 4. Мелкоплодный сорт яблони. 
5. Сельскохозяйственное орудие для 
основной обработки почвы. 6. Ком-
плекс организационно-хозяйственных 
и технических мероприятий по улуч-
шению водных показателей земель. 
7. Специальное помещение для сушки 
зерна. 8. «Столица» народных промыс-
лов в Красноярском крае. 9. Разведе-

ние шелковичных червей. 10. Попу-
лярный сорт картошки. 11. Растение 
из цветочного семейства, у которого 
употребляют в пищу только семена. 
12. Средство для удобрения почвы. 
13. Отрасль животноводства, зани-
мающаяся разведением и использо-
ванием северных оленей. 14. Одна из 
древнейших форм хозяйственной дея-
тельности человека. 15. Плодородный 
слой земли. 16. Съедобное растение, 
имеющее кислый вкус. 17. Большой 
садовый парник. 18. Червяк, основ-
ным «блюдом» которого являются 
клубни картофеля. 19. Современный 

материал, из которого изготавливают 
теплицы. 20. Машина для уборки уро-
жая. 21. Растение для ткачей, ныне 
запрещенное к выращиванию Зако-
нодательством РФ. 22. Корнеплод, 
завезенный из Голландии русским ца-
рем. 23. Бахчевая культура. 24. Одно-
летнее травянистое растение, главное 
украшение Хэллоуина. 25. Отрасль 
сх-производства, занимающаяся вы-
ведением сортов и гибридов. 26. Фа-
милия министра сельского хозяйства 
Красноярского края. 27. Корнеплод, 
который обязательно нужно положить 
под елку в Новый год-2011. 
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Подписной индекс 24455. Для Красноярского края цена за 6 месяцев:
1 зона 2 зона

до адресата 276,60 342,60
до востребования 254,88 314,28
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